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Организаторская работа—  
главное в партийном руководстве 

хозяйством
Ксуммунишгческая партия, направляя 

все силы народа на борьбу за дальнейшее 
развитие промышленности и новый подъем 
сельского хозяйства, повышает . требова
тельность к местным партийным органам, 
к  уровню ах руководящей деятельности. 
Партия требует, чтобы партийное руко
водство хозяйственным и культурным 
строительством было квалифицированным, 
конкретным и оперативным.

Местные партийные руководители дол
жны глубоко вникать во все детали про
мышленного и сельскохозяйственного про
изводства, поменьше давать общих дирек
тив и указаний и побольше заниматься 
живой организаторской работой е людь
ми. Они призваны всеми имеющимися 
средствами обеспечивать выполнение на
меченных планов.

Искусство партийного руководства в 
том и состоит, чтобы уметь не только вы
работать правильные решения, но и орга
низовать их выполнение. Известно, что 
даже самые хорошие мероприятия могут 
остаться на бумаге, если они не подкреп
ляются живой организаторской работой, 
де.ювой помощью людям, непосредственно 
занятьй! осуществлением этих мероприя
тий.

В. И. Ленин говорил, что, кроме ^ие- 
ния убеждать людей, требуется умение их 
организовать. Он высмеивал тех руководи
телей, которые могут давать великолепные 
советы, но оказываются безр^'кими, не 
способными эти советы претворить в 
жизнь.

Конкретное руководство, живая органи
заторская работа немыслимы без всесто
роннего знания дела, на осуществ-тение 
которого мобилизуются массы. Прежде чем 
призывать других, руководящие партий
ные, советские и хозяйственные работни
ки  должны хорошо представлять себе то, 
к  чему они призывают, по-настоящему 
вникать в экономику, науку и технику, 
уметь на деле показать, как надо вести 
работу. А чтобы знать дело и конкретно 
руководить, надо неустанно повышать 
свой теоретический уровень, расширять 
кругозор, хорошо знать природные и эко- 
номпчесгсие особенности своих районов, 
умело использовать резервы и возможно
сти, быть в курсе всего нового и передо
вого.

К  сожалению, встречаются еще партий
ные руководители, которые обо всем зна
ют понемногу, а глубоко не разбираются 
ни в одной отрасли хозяйства своего рай
она, области. Такого рода работники вся
чески уклоняются от решения назревших 
вопросов в жизшг предприятий и колхозов 
II по каждому поводу выжидают указа
ний. Они чаще всего прибегают к  пороч
ным декларапгвным методам руководства, 
подменяя организаторскую деятельность 
общими призывами и разговорами о поль
зе решений партии и правительства.

На ряде ярославских предприятий, в 
частности на автомобильном, шинном, 
электромеханическом и асбестовом заво
дах, на фабрике «Красный перевал», сла
бо осуществляется технический прогресс, 
применяется устаревшая техника, а вы
пускаемая проду’кцня часто не удовлетво
ряет требованиям потребителей. Ярослав
ский горком и Сталинский райком партии 
Ярославля часто отмечают эти недостатки, 
но не принимают действенных мер к их 
устранению. Принятые ими решения о 
внедрении новой техники, развития изо
бретательства и рационализаторства не
редко не выполняются.

Нет нужды доказывать, что подобное 
отношение к  делу создает лишь видимость 
руководства хозяйством. Яадо понять, что 
работники предприятий, МТС, колхозов и 
совхозов нуждаются не в общих указа
ниях, они ЖД1Т не деклараций и пр1гзы- 
Бов, а практической помощи, хорошего 
совета. Пользы будет больше, если секре
тарь или другой работник горкома, райко
ма^ партии будет больше находиться не в 
кабинете, а пойдет на завод, фабрику, в 
колхоз,^ соберет там людей и вместе с ни. 
ми разберется в мероприятиях по подъему 
производства, повышению производитель
ности труда, внедрению опыта передови
ков. Партийный работник должен большую 
часть своего времени находиться в гуще 
.часе, обогащаться их опытом, учиться у 
передовых людей, практически помогать 
первичным партийным организациям в 
налаживании политической работы в мае. 
сах, в развертывании критики и само
критики.

Критика и самокритика —  важнейшее 
оредство улучшения работы партийных ор. 
ганизаций. С помощью критики они бо
рются против бюрократизма, косности и 
равнодушия к  делу. Обязанность партий
ных комитетов —  всемерно развертывать 
самокритику, и в особенности критику

снизу, чутко относиться к  критическим 
замечаниям, учить работников с помощью 
критики устранять недостатки.

Живая организаторская деятельность 
партийных организаций в массах должна 
всемерно способствовать развитию социа
листического соревнования, распростране. 
нию всего ценного, что имеется в практи
ке лучших предприятий, колхозов, МТС и 
совхозов, внедрению передового опыта но
ваторов производства. Необходимо помнить, 
что интересы всемерного подъема промыш. 
ленности и развития сельского хозяйства 
требуют широкого внедрения новейших 
достижений передовой науки и техники, 
передовых методов организации труда.

Укрепляя свои связи е массами, многие 
партийные руководители стали чаще бы
вать на предприятиях, выезжают в сель
ские районы. Но не всегда пребывание 
представителя райкома, горкома или обко. 
ма партии на предприятии, в колхозе. 
МТС и совхозе приносит осязаемые резуль
таты. Происхо-тит это потому, что на ме
ста нередко направляются малосведущие 
работники, отдельные руководители совер. 
шают свои поездки только для того, чтобы 
провести обследование, зафиксировать от. 
рицательные факты.

Подобными недостатками страдает дея
тельность некоторых руководителей псков. 
ской партийной (организации. В период ве
сеннего сева в районы выезжало немало 
пре.дставителей об.тастных организаций. Но 
некоторые из них оказались не способны
ми конкретно помочь колхозам. В Порхов. 
ском районе, Псковской области, в середине 
мая было такое «нашествие» различных 
представителей из областного центра, что 
райком naipTHH не звал, где их разместить. 
Ежедневно приезжало cro.ia от пяти до де
сяти человек, а всего за двадцать дней 
перебывало более ста различных област
ных работников. Примерно столько же 
представителей из Пскова посетило Ост. 
ровский район. Многие из них чаще всего 
ограничивались сбором сведений, дачей об. 
щих указаний. Ясно, что подобного пода 
практика гастролерских наскоков различ. 
иых представителей не может дать поло
жительных результатов и с нею надо ре
шительно кончать.

На недавно состоявшемся пленуме Тю. 
менского обкома партии указывалось, что 
бюро обкома все еще издает много поста
новлений и подменяет живую работу бума, 
готворчеством. Большой аппарат обкома 
занят главным образом сбором (1>актов, со. 
ставлением проектов решений. Отделы об. 
кома слабо связаны с райкомами партии, 
первичными организациями. Пх работники 
мало бывают на местах. Секретапь Йсет. 
ского райкома партии по зоне Красногор
ской МТС т. Логинов говорил, что за два 
года с ним никто из обкома па'ртли не по
беседовал, не позвонил е.му по телефону, 
не спросил, как он живет я работает.

Обязанность партийных организаций —  
настойчиво повышать ответственность за 
порученное дело исполкомов краевых, об. 
.ластных и районных Советов, профсоюз
ных органов, управлений сельского хозяй. 
ства и других учреждении, поднимать их 
организаторскую роль в решении задач хо
зяйственного и культурного строительства. 
Нельзя мириться с фактами бюрократизма' 
и волокиты в деятельности некоторых 
звеньев советского аппарата. Такие факты 
обнаружены, в частности, в Таджикистане. 
Как отмечалось на пленуме ЦК КН Таджи
кистана. некоторые раС^тники Министер
ства сельского хозяйства республики за. 
нимаются главным образом бумажной пе
репиской. плохо связаны с районами, МТС 
и колхозами. Министр сельского хозяйст)за 
республики т. Абдуллаев до недавнего вре. 
-чени вел столь неподвижный образ жизни, 
что даже управлениям министерства посы
лал письма и телепраммы.

Повседневно вести организаторскую дея- 
те.тьн(>сть —  значит добиваться подъёма 
партийно-политической работы, являющей, 
ся основой хозяйственных успехов. Важно, 
чтобы партийные комитеты при этом опи. 
рались на первичные партийные и комсо
мольские организации предприятий, колхо. 
зов, МТС и совхозов, на коммунистов, ком
сомольцев и беспартийный актив. Полити. 
ческая работа партийных организаций дол. 
жна пробуждать у  людей стремление рабо. 
тать как можно лучше, развивать их твор. 
ческую инициативу и активность, способ, 
ствовать дальнейшему улучшению органи
зации труда, укреллению- трудовой дис
циплины. распространению опыта передо
виков, широкому развертыванию социали
стического соревнования.

Всемерное усиление организаторской ра
боты партийных организаций —  залог ус. 
пешного выполнения задач, поставленных 
партией и правительством перед промыш
ленностью и сельским хозяйством.

(Передовая «Правды» за 17 июня).

Н ачалась уборка  хлебов
СТАНИЦА НОВП-АЛЕКСАНДРОВСКАЯ 

(Ставропольский край), 17 июня. (ТА(Х)). 
В крупнейшем на Ставрополье Теяижбек- 
ском зерносовхозе началась уборка озимо
го ячменя. Он убирается раздельно. На 
пятом отделении этого совхоза косовица 
производится новыми двухвалковыми ко
силками, предназначенными для уборки 
однолетних и многолетних трав. Дня че
рез два, когда зорко подсохнет, хлеб бу

дет немедленно обмолочен самоходный ком. 
байном с подборщиком.

Раздельная уборка в ньгаешнем году бу
дет широко применяться в хозяйстве. Из 
16 тысяч гектаров ячменя и озимой шне- 
кицы планируется убрать раздельно почти 
третью часть. Для этой цели переобору
дованы 16 зерновых кс^мбайнов и четыре 
двухвалковые косилки.

по РОДНОЙ СТРАНЕ
☆  ☆

Вторая очередь Камской ГЭС
МО.ТОТОВ. 18 июня. (П О С ). Бесие. 

ребойно (работают первые шесть агрегатов 
Камской ГВС. Заводам, шахтам, сельскому 
хозяйству Западного Урала они дали уже 
сотни миллионов киловатт-часов дешевой 
электтроэнергии.

Строители и монтажники сооружают 
вторую очередь Камского гидроузла. Им 
предстоит в этом году сдать в эксплоата- 
цию еще девять апрегатов. Три из них бу
дут поставлены под нагрузку в третьем 
квартале.

Сейчас на всех участках широким фрон. 
том развернуты строительно-монтажные 
работы. Заканчивается выемка последних 
кубометров земли из котлована. На водо
сливной плотине ГЭС завершается укладка 
бетона в бычки верхнего бьефа, по кото

рым будет проложен 1туть для 1мйловых 
кранов на четвертую секцию. Бетонщики 
соревнуются за досрочное выполнение ме
сячного плана. Бригада Фотина за послед
ние семь дней уложила дополнительно к 
заданию более двухсот кубометров бетона, 
бригада Бабенко в отдельные дни доводит 
выработку до 260 кубометров вместо 190 
кубометров по заданию.

В пролетах четве|ртой секции плотники, 
армапфщики, монтажники уже смонтиро
вали части рабочих колес двадцатого, двад. 
дать первого, двадцать второю и двадцать 
третьего агрегатов, С5пецги:шоэнергомон- 
тажники на этих объектах приступили к 
монтажу лопаток направляющих аппара. 
гов. На монтажной площадке ведется сбар. 
ка укрупненных узлов агрегатов.

Производительность труда возросла на 74 процента
КАЛИНИН, 17 июня. (ТАСС). Калинин

ский сталелитейный и машиностроитель
ный завод тгмени 1 Мая завершил пятое с 
начала пятилетки годовое задание по вы- 
тгуску валовой иродукщга. Производство 
торфоуборочных машин, стального лтггья 
и других изделий увеличилось по сравне
нию с 1950 годом в два с лишним раза. 
Производительность труда возросла на 7-1 
процента. Получено около 20 миллионов 
рублей накоплений, из них около шести 
миллионов сверх плана.

Достигнутые успехи —  результат внед
рения новой техники и технологии.

Борьба за технический прогресс ведет
ся во всех цехах предприятия. Съём ва
ловой продукции с одного квадратного 
метра производственной площади за;вода 
увеличился за пятилетие на 74 процента.

Коллектив обязался до конца года вы
пустить дополнительно на несколько мил
лионов рублей продукции.

Новая ткац кая  ф абрика
КПНЕШМА (Ивановская область), 18 

июня. (ТАСС). Вновь строящаяся ткацкая 
фабрика 2 вчера выпустила первую 
тысячу метров тканей. Пущены 60 авто
матических ткацких станков из 200 на

ходящихся в обкатке. Всего в этом году 
будет сдано в эксплоатацию 400 станков.

Для нового предприятия заканчивается 
подготовка ткачей, ре.монтировщпков и 
помощников мастеров.

Сплав леса в хлыстах
ЧУПА, (Карело-Финская ССР). 18 ию

ня. (ТАСЮ). Коллектив механизаторов Ам
барного лесопункта Чупинского леспромхо
за проявил ценную инициативу. Здесь 
осуществлена не только хлыстовая вывоз
ка леса на автомашинах, но и впервые в 
1Сарело-Финскоц ССР молевой сплав нераз. 
деланных хлыстов. Этот сложный комплекс 
различных производственных работ упро
щен до минимума.

На одном из отдаленных мастерских 
участков заготовленные хлысты трактора
ми трелюются к  озеру, сбрасываются в во
ду, а затем обнесенные онлотником букси. 
руются в кошелях. На противоположном 
берегу краны прямо из ''воды погружают

хлысты на автомашины. Лесовозы достав, 
ляют их непосредственно на нижнюю бир
жу. Здесь и производится разметка хлы. 
стов по сортиментам, разделка и погрузка 
древесины в вагоны.

Новый метод ведения лесозаготовок при. 
менительно к  местным условиям исключа. 
ет необходимость строительства временных 
разделочных эстакад, прокладки специ. 
альной автомобильной дороги вокруг озера. 
Себестоимоеггь каждого кубометра древеси
ны уменьшается почти на 10 рублей, уве. 
личивается выход полезной древесины. 
Весь сложный процесс от валки леса до 
погрузки на железнодорожные платформы 
полностью механизирован.

На предприятиях странЫ
От корреспондентов ТАСС

Инженеры ленинградского станкострои. 
тельного завода имени Ильича создали 
станок, который контролирует операции. 
Он снабжен автоматическим электронным 
прибором, останавливающим работу после 
того, как деталь достигает определенного 
размера. Производительность агрегата —  
180 дeтaлeii в час.

Вибрационные мельницы изготовлены 
центральными механическими мастерски
ми Боровичского комбината «Красный 
керамик» (Новгородская область). Мель
ница обеспечивает сверхтонкий помол 
шамотной массы, что позволяет значи
тельно повысить качество огнеупорных 
изделий.

. Осетрово-рыбоводный завод по выращи. 
ванию рыбы создан при Рогожиыском 
рыбхозе (Ростовская область). Он ежегод
но будет выпускать в Дон не меньше трех 
миллионов мальков осетра,- севрюги, 
белуги. »*

Изобретатели лгоберепкого завода сель
скохозяйственного машиностроения имени 
Ухтомского (Московская область) тт. Фе
доров и Козенко создали новую машину, 
производящую из камыша, соломы и 
других материалов маты —  прочные 
коврики длиной до двух метров. За сме
ну машина изготовляет 480 метров та
ких ковриков.

Ультрафиолетовые лампы на тивотноводчесних 
фермах

На животноводческих фермах ряда сов
хозов и KOvTX030B производится ультра
фиолетовое облгшние животных кварце
выми лампами.

В племенном хозяйстве «Константино
во» Московской области свинарник обору
дован новой механической кабельной уста, 
новкой, сконструированной во Всесоюзном 
институте электрификации сельского хо
зяйства, Две кварцевые лампы движутся 
по туго натянутым проволокам на высоте 
2,5 метра над полом и освещают свиней 
и поросят, находящихся в стойлах. Такой 
метод облучения не нарушает режима со
держания свиней и почти не отнюшет

времени у обслуживающего персонала. 
Животные крепнут, лучше поедают корм, 
повышается их устойчивость против забо
леваний.

Подобная же установка, но уже с одной 
лампой, действует на фермах племенного 
совхоза «Петровское».

Установки института электрификации 
сельского хозяйства рассматривались на 
заседании научно-технического совета Ми
нистерства сельежото хозяйства СХЮР и 
были одобрены. Они будут изготовлены на 
заводах и пройдут государственные испы
тания,

(ТАСС).

К а ж д о м у  к о л х о з у — д о б р о т н ы е  
с и л о с н ы е  с о о р у ж е н и я

•fr ☆

В содружестве с механизаторами
Механизаторы Уртамскей МТС приспосо. 

били для рытья траншей кустарниковый 
плуг, поставив вместо отвала специаль
но изготовленную в мастерских лопату-во
локушу скреперного тина.

Первый опыт показал, что кустарнико
вый плуг по своей щкшводительности не 
уступает скреперу заводской конструкции, 
У|ртамские механизаторы решили дополни
тельно переоборудовать для рытья траншей 
еще четыре плута.

Наряду е рытьем траншей механическим 
способом, в ряде колхозов Кожевниковского 
района эта работа проводится вручную. В 
сельхозартели имени Калинина вырыто

вручную 3 траншеи общей емкостью на 
300 тонн, в колхозе имени Андреева — ' 
одна траншея.

Механизаторы Ювалинской МТС полным 
ходом ведут рытье силосных траншей ме
ханизированным способом. Для этой цели 
они используют скреперный агрегат. В 
первые 10 дней агрегат обслужил колхозы 
имени Ленина и имени Kap.ia Маркса. Ме
ханизированным способом вынуто более 
двух тысяч кубометров грунта. Построено 
за это время траншеи общей емкостью 
свыше одной тысячи тонн.

(Сейчас скрепером роют траншеи в кол
хозе имени Чкалова. Закончено рытье 
траншей в колхозе «Наша Родина».

А. ВАНИН.

Нуж на помощь шефов
МОЛЧАНОВО. (По телефону). В колхозах 

района все шире разверты ватя строи
тельство силосных сооружений. В прош
лом РОДУ некоторые колхозы приобрели си. 
лосные баиши емкостью до 150 то'нн 
каждая. Сейчас три башни —  две в кол
хозе пмони Молотова, одна в сельхозарте
ли имени Сталина —  сданы в эксплоата
цию. В колхозах имени Каяинина,, «Крас
ное знамя» и «Путь к  коммунизму» сбор
ка баш-ен подходит к  концу.

Кроме силосных башен, в районе долж. 
но быть достроено более 80 облицованных 
траншей общей емкостью на 11.000  тонн 
силоса.

Колхозники уделяют серьезное вню 1ание 
этому важн(йгу де.ту. В сельхозартелях 
«Страна Советов», имени Карла Марскса, 
пмеш! Сталина, имени Молотова организо
вано рытье траншей вручную.

Серьезную помощь колхозникам оказы
вают механизаторы Молчановекой МТС. 
На рытье траншей они используют 
бульдозер п  скрепер. При помощи бульдо
зера в колхозе имейн Леяина выкопано

I две траншеи емкостью по 130 тонн к-аж- 
! дая, (Скрепер используется в колхозе 

«Страна Советов». Здесь закончена копка 
траншеи на 130 тонн.

Хуже обстоит дело в колхозах зоны 
Тунп ’совск-ой МТС. Бульдозер и скрепер, 
занятые на рытье траншей, здесь исполь
зуются плохо.

Всего по району адэт строительство 15 
траншей.

Промышленные предприятия района 
крайне П.10Х0 помогают своим подшефным 
колхозам. МолчаноБский рыбозавод, Уеть- 
Чулымская еллавконтора, райпромкомби- 
нат. Могочинекпй лесозавод и Молчано®- 
екпй леспромхоз располагают силами ж 
средствами, чтобы помочь подшефным кол
хозам быстрее построить силосные тран
шеи. но руководители этих предприятий 
тт. Кошевой, Иванов, Якушкин, Митин, 
Стремоусов не проявляют желания и ини
циативы в этом деле. Силами шефов в 
колхозах еще не построено ни о-дной обли
цованной траншеи.

в  Тегульдетском районе 
облицованные траншеи не строят

ТЕГУЛЬДЕТ. (По телефону). В текущем 
году колхозы Тегульдетского района по- 
сея.ди более 150 гектаров кукурузы. Что
бы законсервировать кукурузные початки 
и стебли, необходимо построить силосных 
сооружений емкостью не менее как на 3 
тысячи тонн.

Однако большинство колхозов к  строи
тельству облицованных траншей и ям не 
приступало.

В ко.тхозе имени Сталина посеяно 
37 гектаров кукурузы. Однако правление 
колхоза очень медленно ведет строи
тельство облицованных траншей. Для этой 
работы оно выделило всего 3 человека. 
Очищена пока только одна старая тран
шея и не начато строительство ни одной 
новой.

Подобное же положение в колхозе 
«Победа труда».

Всего по району подготовлено незначи
тельное ко.тичество старых ям, а такие 
колхозы, как «Заря социализма», «Про
гресс». имени Жданова, совершенно не

приступали ни к  очистке старых, нп к 
строительству новых силосных сооруже
ний.

Неправильную позицию в решении 
этой важнейшей задачи занимают руково
дители Красноярской МТС. Станция не 
имеет специальной землеройной маши
ны, но она может механизировать рытье 
траншей. Директор МТС тов. Пгнатиков 
и главный агроном станции тов. Худяков 
ничего не предпринимают в этом направ
лении.

Большую помощь колхозам должны ока
зать промышленные предприятия района. 
Тегульдетский, Берегаевский и Средие- 
Чулымский леспромхозы, а также машин
но-дорожный отряд 131 богато оснаще
ны техникой и без ущерба для своей 
производственной работы могут помочь 
подшефным колхозам построить необходи, 
мое количество облицованных траншей. 
()днако руководители этих предприятий 
откладывают эту работу на более поздние 
сроки.

Б. ДАЛЕКОВ.

П е р в а я  о б л и ц о в а н н а я  т р а н ш е я
ПАРБПГ. В колхозе имени Еирова за-1 рев1пгная. Колхоз приступпл к  строитель- 

кончено строительство .щервой облицошан- отъу другой траншеи, 
ной траншеи. Облицовка траншеи —  де-^

Начали закладку силоса
АСПНО. (По телефону). Колхозники 

сельхозартелей «Красная звезда», «Ком
сомолец», имени Молотова, «Красный 
май» заложили первые тонны сштоса. 
Колхоз «Красная звезда» ведет закладку 
силоса с 15 июня. На этой работе здесь 
ежедневно занято по 30— 40 человек,

используется 10— 12  подвод п 2 автома
шины.

План закладки силоса из 
щих трав решено выполнить 
массового сенокоса.

М. КОСАЧ,
главный агроном Асиновской МТС.

дпкорасту- 
до начала

Заготовляют веточный корм
Колхозам Пудивижото района необходимо 

заготовить 2.000 центнеров веточного 
корма. Многие колхозы начали эту работу’, 

В сельхозартелях «1-е Мая» и именп

Ленпна в заготовке веточного корма ак
тивное участие пршшмают работники жи- 

вотновоцства.
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Наша забота об обш;ественном животноводстве
Колхозшгки нашей сельхозартели реши

ли в нынеишем году в два раза увели
чить производство грубых, сочных II кон
центрированных кормов, обеспечить весь 
скот тгаовыми помещениями.

Задача обеспечения скота сочными и 
концентрированными кормами решается у 
нас в первую очередь за счет увеличения 
посевов кукурузы и картофеля. В колхозе 
посеяно в нынешнем году 60 гектаров ку . 
курузы, 40 гектаров картофеля. Сев этих 
культур проведен только квадратно-гнез
довым способом. На каждый гектар внесе
но по 15 тонн навоза и по два центнера 
гранулгрованных удобрений.

Члены кукурузоводческих звеньев сей
час провели подкормку всходов кукурузы 
минеральными удобрениями, взрыхлили 
конными боронами почву на полях. На
чинается междурядная обработка по. 
севов кукурузы и картофеля, KoropitiH бу
дет проведена в течение лета не менее 
4 раз.

Мы уверены, что при этих условиях 
получим не менее, чем по 60 центнеров 
початков в молочно-восковой спелости и 
по 400 центнеров зеленой массы кукуру
зы, по 200 центнеров картофеля с каждо
го гектара.

Сейчас колхозники совместно с механи
заторами готовятся к  проведению сенокоса, 
силосованию початков и зеленой массы 
кукурузы, в уборке картофеля.

Сенокос на площади 500 гектаро'В дол
жны провеет но договору с колхозом ме
ханизаторы Коломию'кой МТС трактирны
ми сенокосилками. Однако мы не рассчи.

тываем в этом деле только на МТС. Чтобы 
не допустить перестаивания трав на кор
ню, колхозники будут одновременно с ме- 
ханизатораын вести сенокос конными се
нокосилками и косами.

У нас имеется 8 сенокоси.ток. Все они 
отремонтированы.

Начали строительство силосных (joopy. 
женин.

Сейчас на рытье траншей у нас работает 
бульдозер Коломинской МТС. Бульдозерист 
Николай Мирянов ежедневно вьгаимаег по 
100 —  120  кубометров грунта.

Правление ко.тхоза ежедневно выделяет 
по 20 колхозников на выравнивание сте
нок и утрамбовку пола траншей. По 4— 6 
человек е-жедневно заняты на вывозке леса 
к строительной площадке. Звено строитель, 
ной бригады во главе с мастером Я. Гре- 
зинып ведет облицовку траншеи. Плотни
ки Я. Бояре, В. Силос, А. Юнга, Э. Сму- 
кулис быстро освоили эту новую для них 
работу 11 ежедневно выполняют сменные 
нормы на 150— 170 процентов. Сейчас 
заканчивается облицовка первой траншеи.

Активное участие в подготовке к  сп, 
лосованию кукурузы принимают ра
ботники животноводства. Доярки тт. Нау. 
мова. Бояре и другие выступили у 
нас с ценной инициативой. Они решили 
выкопать в свободное от работы на ферме 
время по 15 кубометров грунта на строи
тельстве траншей. Их инициатива была 
горячо поддержана всеми животноводами.

Подготовка имеющихся картофелехрани. 
лищ к  засыпке картофеля уже завершена.

В прошлом году у  нас весь скот зюш- 
вал только в  типовых помещениях. В коз. 
хозе имеются 2 коровника, 2 свинарника, 
2 птичника, 1 овчарник, 1 телятнш . Но 
этого недостаточно. Мы должны построить 
и сдать в эксплоатацию в текущем году 
типовые пое1ещения свинарника и телят
ника. Свинарник строит бригада в б че
ловек под руководством опытного плотни
ка Федора Борисовича Давыденко, участ
ника Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставки 1954 года.

В распоряжение строителей предостав
лены (Полярная мастерская, пилорама, 
кузница, необходимый транспорт.

Плотники своевременно обеспечиваются 
лесом к  другими строительными материа
лами. Заготовку леса у нас ведет постонн- 
ная заготовительная бригада в составе 
б колхозников. Кро.ме того, мы проводам 
воскресники по заготовке древесины. Весь 
заготовленный лес своевременно вывозит
ся на строительные шдощадкп и распили
вается.

Ореди строителей развернуто социали
стическое соревнование за перевыполне
ние сменных норм выработки. Итоги со
ревнования подводятся два раза в месяц. 
f^Hnee собранп(' у-тановило но])мы и рас
ценки на каждый вид выполняемой 
строителями работы.

Особое внимание мы обращаем на борь
бу за высокое качество строительства. За 
каждый объект, сданный в эксплоатацию 
досрочно и не имеющий отступлений от 
типовых проектов, строители получают 
денежную премию. В прошлом году, на
пример, строителям было выдано в поряд

ке премий 2 тысячи рублей.
Сейчас у нас каждый строитель пере

выполняет (хменные задания. Плотники 
тт. Я. Латков, II. Чибисов, М. Вагин,
С. Фисенко, Я. Кронберг выполняют нор
мы на 150— 170 процентов.

Следует оказать о недостатках, которые 
мешают нам в работе. Колхозные строите
ли пока еще не получают систематиче
ской помощи в работе со стороны специа
листов отдела по строительству в колхозах 
Чаинского я>аГшсполкома. Заведующий от
делом тов. Юрков не приезжал в наш 
колхоз уже более года. Неудивитель
но, что райисполком дает путаные ука
зания о развертывании строительства в 
колхозе. Взят1> хотя бы план по строн- 
те.тьству на̂  1955 год. который был при
слан из райисполкома. По этому плану 
нам рекомендовали, например, постршпъ 
свинарник на 140 голов в го время, как 
мы уже начали строить помещение сви
нарника на 250 годов. Для выполнения, 
объема работ по строительству в 1955 го
ду нам требуется более 1.000 кубометров 
древесины, а райисполком рекомендовал 
нам заготовить всего СОО кубометров ле
са. Подобные «недосмотры», вызванные 
клптгетным (ттглем руководства колхоз
ным строительством со стороны райиспол
кома. бывают довольно часто.

Необходимо повысить уровень руковод
ства строительством в колхозе со стороны 
Чаппского райисполкома.

А. ТРУШЛЯКОВ, 
председатель колхоза имени Жданова, 

Чаинского района.
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Парторганизации в борьбе 
за повышение продуктивности 

молочного скота
Животновохство —г  одна из ведущих от_ 

раслеп колхозного производства в нашем 
районе —  до последних лет серьезно от
ставало. Большинство колхозов не могло 
похвалиться высокой продуктивностью 
своих ферм. Надои молока в 1953 году в 
среднем достигали всего лишь 1.058 кило, 
граммов на одну фуражную корову. Не 
было настоящей заботы об улучшении по- 
1юдносп! стада.

П^ти улучшения метюдов руководства 
общественным животноводством были ука_ 
заны нам в решениях Пленумов ЦК КПСС 
по сельскому хозяйству. Райком партии, 
первичные партийные организации изме. 
ни.тн методы ц)уководства этой важнейшей 
отраслью сельского хозяйства, стали зани- 
.чаться ею более конкретно.

Чтобы глубоко цшобраться в состоянии 
животноводства и цроанализщ)овать при
чины низкой его продуктивности, зоовет. 
специалисты МТС по решению райкома 
партии и (райисполкома прорелн осмотр 
всего пого.довья молочного скота на каждой 
ферме. Были заменены животные с низкой 
продуктивностью, проведена бонитировка 
всего стада. Всех животных разбили на 
возрастные группы с учетом породности и 
продуктивности. Было улучшено кармле. 
ние скота и уЪд за ним. Большинство 
колхозов стало кормить скот по но1рмам в 
соответствии с весом и продуктивностью 
животных. Ввели в (рацион кормления 
большее количество концентратов, сочных 
К(]фмов, навели порядок на скотных дворах, 
организовали раздои koipob. Во всех колхо. 
зах перешли на четырехю1)атное кормление 
и трехкратную доцку. Все это, вместе с 
РЯДОМ других организационных мероприя- 
тип, дало положительные результаты.

Прежде в колхозах района мало уделя
лось внимания созданию прочной кормовой 
базы: урожай корнеплодов получали невы. 
сокий. луга не улучшались. В 1954 году 
урожай кормовых корнеплодов повысился 
в среднем на 30 процентов. Больше стали 
сеять трав, провели работы по улучщеншо 
лугов и пастбищ.

В этом году колхозы (района впервые по. 
сеяли 900 гектаров кукурузы, расширили 
посевы многолетних и однолетних тпав, 
картофеля и корнеплодов.

Райком партии, первичные па(рторгани- 
зации теперь систематически занимаются 
вопросами развития общественного живот
новодства. следят за работой каждой фер
мы. Ежемесячно в (районной газете публи. 
куются сводки по надою молока, список 
передовых доярок. Вопросы развития и со
стояния молочного животноводства регу. 
лярно^рассматриваются на заседаниях бю. 
;>о райкома, ^собраниях порвичных партор. 
ганизацнп. Каждый месяц в колхозах про. 
хидят общие собрания, на кото(рых обсуж. 
.дается ход соревнования работников фегрм. 
К |1итические замечания и предложения 
колхо.зннков учитываются, и мы строга 
следим за тем. чтобы вскрытые недосфаф- 
ки быстро исправлялись.

В районе устанрв.ден такой порядок: в 
Пйрвых числах казиого месяца инструк. 
Т([рские ГРУППЫ райкома КПГС по зонам 
МТС совместно с директорами МТС созыва, 
ют производственные совещания зооветспе. 
цпалистов и (работников животноводческих 
Ферм. На этих совещаниях происходит об
мен мнениями о ппложенпи дел на фермах 
колхозов зоны МТС. зооветспециалисты ц 
работники ферм делится опытом работы- 
. Улучшили руковод(ггво общественным 
животноводством и партпиные организа. 
ции колхозов. Так. например, первичные 
парто(рганизации сельхозартелей «Северное 
сияние», имени Микояна. «Победа социа.

лрзмз» широко развернули социали(^тиче. 
сков соревнование среди работников Фе])м 
за дальнейшее развитие общественного ж и
вотноводства и повышение его продуктив. 
ности. Здесь хорошо ведется массово-поли. 
тичеекая работа среди доярок. Постоянно 
проводится взаимопроверка выполнения 
обязательств. Вопросы саревиования об. 
суждаются на партийных собраниях. Фа
милии пе(оедовиков заносятся на доек/ ио. 
чета.

Райком КПСС особое внимание обращает 
на укрепление животноводческих ферм ра- 
мтосцоеобными кадрами. За и(5текшнв 
7 месяцев райком нартпи направил на р,а- 
боту в колхозы 34 коммуниста. Это позво. 
лило укрепить состав работников Ферм. В 
зимний период |)аботиики животноводства 
повышали свою квалификацию на зоотех. 
НИЧ0СКИХ курсах.

В колхозах района разработаны . меро
приятия, обеспечивающие выполнение за. 
даний январского Пленума ЦК КПСС в 
два— три года. Райком КПСС и райиспол
ком вместе с первичными парторганиза. 
циями колхозов и зооветспециалисгами 
провели большую работу по подготовке к 
пастбищному содержанию скота. Этот воп. 
рое обсуждался на заседании исполкома. 
Особенно подробно мы обсудили его на со. 
стоявшемся недавно районном собрании 
партийно-хозяйственного актива.

Райком партии и райисполком обр1Ти. 
лись к пасту.хам со специальным письмом, 
призывающим их вместе с доярками бо
роться за высокие надои молока в летний 
период. Все пастухи проинструктированы 
о том, ка к надо организовать летнюю 
пастьбу скота.

Многие колхозы района не прекращают 
П01К01РМКУ скота н сейчас. Для этого ис
пользуются озимая рожь, концентраты. В 
отдельных колхозах хорошо органруется 
лагерное содержание скота.

Сейчас в районе среди доярок с новой 
силой развернулась борьба за высокие 
надои мо.тока в летний нериод.

В первых рядах соревцова-ния идет 
комму'ниет Мария Прокопьевна Фомина из 
Еол5{оза «Северное ецянне», надоцвшпя по 
2.054 килограмма молока от к-ажцой за- 
крерлецной за нею коровы. Тов. Пласт) • 
нова из этого же колхоза надоила рт каж
дой коровы по 1.829 килограммов, цо 
1.811 ки-юграммов молока надоила доярка 
тов. Гайтур.

Высокие показатели име|от также 
доярки колхозов имени Микояна, имени 
Кирова, «Победа социализма» и ряда 
других. Всего в районе за 8 месяцев на
доено от каждой фуражной к<(ровы но 878 
килограммов молока!

Сейчас райком КПСС и райисполком 
направляют внимание на ускорение 
ст[юнте.1ьства си.досных сооружении. В 
районе идет строительство облицованных 
силосных траншеи. В помощь колхозам 
созданы из КОММУНИСТОВ и комсомольцев 
(|)айцентра и (работают пять специальных 
ст1юительных бригад.

Механизаторы МТС переоборудуют 
5 комбайнов для уборки кукурузы. Пнет- 
рукторскив группы райкома КПСС по зо
нам МТС, первичные парторганизации 
разв(^1)нулн работу по подготовке заготовки 
сочных и грубых кормов.

Шцроро развернутое соревнованле, тру
довая активность работников животновод
ства дают право заявить, что колхозы рай. 
она надоят за год не менее чем по 1.650 
кцлопраммов МАЛОЙ на корову. Это на 
450 килограммов больчге прошлогоднего.

А. МОНГОЛИИ, 
секретарь Банчарского райкома КПСС.

Н а  в о з д у ш н ы х  п у т я х
ХГо г о л у б ы м  д о р о га м

На снимке: молодые пилоты Томского аэропорта (слева направо):
А. Д. Соловьев, В. С. Сивко и авиатехник П. И. Беляев, систематически 
перевыполняющие производственные задания.

Фото Ф. Хитриневича.
Самолет плавно подкатил к 

перрону. По лесенке один ва дру
гим поднимаются пассажиры и 
удобно располагаются в мягких 
креслах.

К вылету все готово. С неболь
шого разбега самолет поднимается 
в воздух, набирает высоту, и вот 
уже позади остался г. Томск. 
Скоро самолет приземлится на 
Новосибирском аэродроме.

Ведет самолет опытный летчик 
Валентин Павлович Осинин. Око
ло двадцати лет работает Валэн- 
тин Павлович в авиации. Если 
обозначить на карте воздушные 
рейсы, им совершенные, они пе

ресекутся в различных направле
ниях Средней Азии и Сибири. 
Свыше миллиона километров па. 
летал летчик по воздушным до
рогам. В совершенстве овладев 
авиационной техникой, пилот 
В. П. Осинин передает свой бога
тый опыт молодым летчикам.

Более чем по 500 тысяч кило
метров налетали летчики А. Д. 
Капитанов, В. В. Горинов, И. Н. 
Шапощник н другие.

С городами и районами обла
сти связан воздушньши путями 
г. Томск.

Недавно открылась новая воз- 
душнаа линия Томск — Москва.

Н а д  т а А г о А
Над лесным ?лассявом, на не

большой высоте, летит самолет. 
За ним, расширяясь книзу до пя
тидесяти метров, тянется шлейф 
мельчайших белых частиц. Уча. 
сток леса заканчивается. Около 
условного знака самолет развора
чивается и летит 8 обратном на
правлении, держа курс на уста
новленные ориентиры.

Так происходит опыление леса 
химическим порошком ДДТ, унич
тожающим личинки лесного вреди
теля — сибирского шелкопряда.

Большую работу по борьбе с 
лесными вредителями ведрт лет
чики томского аэропорта. Коман. 
дир самолета С. И. Глотов со вто. 
рым пилотом Ю. Г. Наумовым за 
10 дней провели про^лактиче- 
скую обработку леса на площади 
6 тысяч гектаров.

"Хорошо трудятся и другие авиа
торы. В этом году авиаотряд об
работал около 30 тысяч гектаров 
лесного массива.

...Самолет шел на запад. На его 
борту, кроме пилота, находились 
летчик^аблюдатель В. А. Недо- 
говоров и шесть парашютистов- 
пожарных. Охранять лесные бо
гатства от пожаров — такова за
дача экипажа.

Внимательно осматривает мест
ность летчик-наблюдатель Недого- 
воров. Ничто не усиользнет от 
его зоркого глаза.

Вдали, в стороне от курса, по 
которому идет самолет, показался

бледный дьшок. Летчик-наблюда
тель передает об этом пилоту. Са
молет снижает высоту и делает 
круг над очагом пожара. Следует 
команда. Парашютисты еще раз 
проверяют ранцевьщ огнетушители 
и один за доугим прыгают о само
лета. Очаг пожара своевременно 
ликвидирован.

...И снова летит самолет над 
тайгой, бдительно охраняя лесные 
ботатства нашей Родины.

со д р у ж е с тв е
С лётной площадки аэродрома 

излетел самолет. На его борту яр
ко обозначен красный 1фест. 
Самолет санитарной авиации взял 
курс туда, где жизнь человека на
ходится в опасности. И как ни 
труден и onaceiH его путь, самолет 
достигнет своей цели.

В областную авиационную стан
цию поступают телеграммы — 
вызовы из разных районов нашей 
(власти. И каждый раз в воздух 
поднимается санитарный самолет 
с медицинским работником. Бодь- 
•ному своевременно окажут по
мощь на месте, а если необходи
мо, то его на самолете доставят 
в г. Томск.

Для спасения жизни человека 
необходимо иногда во-время до
ставить 200 граммов крови. И 
этот небольшой драгоценный груз 
срочно отправляется специальным 
самолетом.

Многие тяжело больные нужда
ются в немедленной доставке в 
лечебные учреждения г. Томска. 
Однажды из села Батурино, Аси- 
новского района, в са'ппарную 
авиационную станцию поступила 
телеграмма: «Для оказания экс
тренной помощи тяжело боль

ной высылайте самолет». Пилот 
санитарной авиации В. Ф. Драч- 
ковский с борт-се(этрой М. Н. Пет. 
ровой немедленно вылетели в 
рейс. Несмотря на крайне неблаго- 
йриятные метеорологические усло
вия, с большими трудностями, лет
чик выбрал крохотную площадку 
и посадил самолет. Больная была 
доставлена в г. Томск в город
скую больницу, где ей успешно 
сделали сложную операцию.

Большую, ответственную работу 
ведут медицинские работники и 
пилоты авиастанции. Много труд- 
ноеггей встречается в их благород. 
ной работе. Но зато сколько ра
дости, когда возвращаются к 
жизни люди, состояние которых 
было очень тяжелым. В такие мо
менты с  особой силой чувствуется 
великая забота родной 1^ммуни- 
стической партии н Советского 
правительства о людях нашей 
страны.

В этом году пилоты санитарной 
авиации перевезли для районных 
леченых учреждений большое ко
личество различных медикамен
тов. Для оказания экстренной ме
дицинской помощи, консультаций 
и доставки медикаментов было со
вершено 210 полетов.

На снимке: В. Ф. Драчковский—пилот санитарной авиации, и врач-хи
рург клиники госпитальной хирургии Томского медицинского института 
В. С. Рогачева.

Фото Ф. Хитриневича.

ПО С Т Р А Н И Ц А М  Р А Й О Н Н Ы Х  Г А З Е Т
ПРОИЗВОДСТВЕННОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО 

В КОЛХОЗЕ
Растущее живогиоволство требует не 

только увеличения количества кормов, но 
и ХОРОШИХ помещений лля скота. Как со
общает -Молчановская районная газета 
«Социалистический путь», правления 
многих колхозов района уделяют большое 
внимание строительству животноводческих 
помещений. В колхозе имени Ленина, на
пример, строительная бригада под руковод
ством тов. Крицкого строит новый коров

ник, в KGTOinou будут установлены авто
поилки.

Бригада плотников Молчановского строй
участка, шефствующего над колхозом, 
строит свинарник на 150 голов.

ПЕРЕДОВАЯ ДОЯРКА

Хорошая слава идет о передовой доярке 
колхоза «Коммунист», Кожевниковского 
района, т. Базановой. В прошлом году она 
надоила от каждой из закрепленных за

нею коров по 1.387 килограммов молока. 
В 1955 году ее показатели еще более- воз. 
росли. На 1 июня она надоила по 1.409 
килограммов молока. Т. Базанова взяла 
обязательство надоить в этом году по 
2.500 литров молока от каждой из закреп
ленных за нею коров.

Районная газета «Кожевниковский ко.я- 
хозник» напечатала письмо тов. Базановой, 
в котором передовая дожрка делится опы
том своей работы.

СЕМИНАР РАБОТНИКОВ 
КУЛЬТПРОСВЕТУЧРЕЖДЕНИЙ

В Чаинском районе прошел семинар ра
ботников культу(рно-просветительных уч- 
реж.1енип. Районная газета «Ленинснов 
знамя» пишет, что участники семинара 
прослушали доклады, о междунз(родном по
ложении, об очередных задачах культпро, 
светучреждензш и другие.

Была организована работа до секциям 
—  библиотечной и клубной.

УЛУЧШИТЬ ПОДГОТОВКУ м олоды х  
НАУЧНЫХ КАДРОВ

Томский государственный униве(реитет 
и.1[ени В. В. Купбышера —  один из круп
ных вузов страны, в котором ведется под
готовка научных ка.Т1ров через аспиранту, 
ру. Сейчас в нем обучается 88 аспи|)антов 
до 31 снепиальност?!. Подготовкой их за
нимаются 42 научных руководителя, в 
числе которых видные ученые страны. 
Многие из научных руководителей имеют 
большой опыт руководства аспирантами.

Однако в подготовке научны.х кадров 
через аспи)рантуру в университете имеют
ся существенные недостатки.

Одним из крупных недостатков является 
невыполнение п.танов приема аспирантов. 
За последние 5 лет план щ)иема в аспиран. 
туру в нашем вузе систематически не вы
полняется. В 1952 году, например, не был 
выполнен план приема в агииратпуру но 
специальностям «математика» (вместо 
6 человек было принято только 2 ). «опти. 
ка» (на 2 вакантных .места не было при
нято ни одного человека), «теиретичеекчя 
физика» (было одно место, и то оказалось 
не.занолненным). В 1953 году не был вы. 
полнен план приема в аспипантучту по сне- 
инальностям «история КПСС», «(радиофи
зика и электроника», «математика», 
«климатология», «русский я.зык». Не был 
выполнен план приема в аспиТ1антуру по 
ряду спепиальностей в прошлом году.

Невыполнение плана приема аспирантов 
лишает воз.чожности проводить конкурс 
поступающих, который помогает отобрать 
в аспирантуру действительно способных 
к большой творческой научно-исследова
тельской работе людей.

До сих пор забывается; что ррганиза- 
цня приема в аспирантуру требует серь- 
е;тной и длительной р а ^ ы  по изучению 
кандидатов задолго .до объявления приема.

Очень важно, чтобы кафедры предва- 
))Ительно заранее намечали в аспиранты 
наиболее способных студентов, воспиты
вали у них склонность к  научной работе 
еще на младших курсах- Практика пока- 
аывавт, что студенты, которые с первых 
лет обучения в университете плодотворно 
участвовали в научно-исследовательской 
работе, впоследствии оказались и хоро

шими аспирантами. Например, бывшие 
студенты —  актевные участники научно, 
исследовательской (работы В. В. Болдырев, 
В. С. Мельченко, В. Е. Зуев смогли ус
пешно выполнить аспирантский план и 
защитить кандидатские диссертаций Р 
устанО’В.тенные для них сроки. В. Е. ^уев 
защитил диссертацию досрочно. Предста
вил диссертацию на защиту аспирант 
3 года обучения А. А. Казакевич, который 
также сможет окончить аспирантуру до
срочно. Успешно работают аспиранты 
2 года обучения Г. В. Сакович, Ю. С. 
Завьялов. В. Д. Толоногов.

Но о своевременном подборе будущих ас. 
шьрантов руководители кафедр нередко за. 
бывают. Б результате в аспирантуру 
иногда попадают случайные люди, кото
рые не могут написать диссертации.

Томский униве|рситет ежегодно выпу
скает сотни молодых специалистов мно
гим специальностям. Среди них немало 
способных успешно вести научно- 
исследовательскую деятельность. Если бьт 
кафедры не тс[)яли с ними связь, то мно
гих из них, уже получивших опыт прак
тической работы, можно было бы тхривле- 
кать в аспирантуру.

Нужно сказать, что людей, получивших 
уже опыт на практической работе, в 
аспирантуре университета тщка еще мало. 
В 1952 году они составляли 41 процент, в 
i0 5 3  году —  43, в 1954 году —  40 
Ц|роцвнтов от общего числа аспирантов. 
Большинство аспирантов не имеет опыта 
работы по специальности до поступления 
в аспирантуру. ПервоочередноГт задачей 
кафедр университета, занимающихся под
готовкой аспирантов, является всемерное 
привлечение в аспирантуру людей с про
изводства, которые проявили и доказали 
на дела свою способность успешно вести 
нау"чно-исследовательскую работу.

К 1юме ошибок в комплектовании, допу
скаются серьезные недостатки и в 01)га- 
низаций аспирантской учебы.

Главным в опенке качества аспирант
ской подготовки является конечный ре

зультат обучения —  своев(ременная за
щита диссертации. Между тем, многие 
оканчивающие аспирантуру не получают 
достаточной научной подготовки, защища
ют яиссйртации с запозданием, а некото
рые уходят из аспираиту|ры так и не па. 
писав диссе]>та1ши. В 1953 году из 14 ас
пирантов защитили диссертации в уста, 
новленные сроки только двое, в прошлом 
году —  7 аспирантов.

Три года учебы в аспирантуре— вполне 
достаточный срок для того, чтобы аспи
рант мог сдать все кандидатские экза
мены, написать и защитить диссертацию. 
Ненормальное положение, о котором гово
рилось выше, результат неорганизо
ванности в работе отдельных аспирантов, 
отсутствия постоянного контроля за их 
учебой со стороны их научных руководи
телей.

В работе с аспирантами чрезвычайно 
важное значение имеет правильное пла
нирование их работы, составление такого 
индивидуального плана, выполнение ко
торого обеспечивало бы защиту диссерта
ции в установленный срок. У нас же не
редко планируется только первая 
половина времени подготовки аспирантов 
—  сдача кандидатских экзаменов, а напи. 
сание диссертации идет самотеком, не кон. 
т 1)олирует1Щ. Иногда планирование осу. 
ществляется нечетко, непродуманно.

В индивидуальных планах аспирантов 
мало внимания уделяется педагогической 
практике.

Нужны своевременный и глубоко П1>о- 
думанныи , выбор темы диссертации, ее 
правильная, четкая формулировка и по
становка по ней реальных задач исследо
вания. Это требование нередко нарушает
ся. Например, у бывшей аспирантки ка
федры Ш'тропрафни тов. Зайченко триж. 
ды менялась тема диссертации, приче-м 
последняя замена была сделана ужо на 
третьем году обучения. На втором году 
обучения у некоторых аспирантов, спе
циализирующихся по истории КПСС, темы 
диссертаций менялись по содержанию, что 
крайне отрицательно отражалось на вы. 
полнении диссертации.

Очень важно своевременно, не нозлнво 
второго семесп|щ первого года учебы, на
чать (работу но теме диссертации с тем, 
чтобы на втором гюду чбучения были по
лучены уже основные выводы, выполнена 
наибольшая часть диссертации.

Наконец, необходимо обеспечить систе
матический контроль за деятельностью ас. 
пирантов.

В университете есть ученые, которые 
проявили себя хорошими нау'чными руко
водителями. К их числу относится про
фессор доктор Н. А. 11рплежаева. Много 
молодых ученых, защитиви[их кандидат
ские диссертации под ее руководством, 
работает сейчас в различных городах 
нашей страны. Н. А. Прилежаева —  
требовательный, но. вместе с тем, и очень 
чуткий, заботливый научный руководи
тель аспирантов, систематически контро
лирующий выполнение имя индивидуаль
ных планов, направляющий их научно- 
цсследовательсвую и педагогическую ра
боту. Профессор доктор В. Н. Кессених 
также является умелым научным руково- 
дитОгДем аспирантов. Есть в университете 
и ряд других научных руководителей, 
которые квалифицированно руководят ас
пирантами.

Но не все научные руководители 
чувствуют ответственность за доверенное 
им большое дело подготовки молодых 
научных кадров. Мало, например, уделя
ла внимания аспирантам доцент тов. 
Скворцова. Доцент тов. Вергунас не была 
достаточно требовательна к  аспирантке 
тов. Нуварьевой.

Большое значение в работе с аспиран
тами имеет опыт, подготовленность к  это
му научных руководителей. Например, 
научный руководитель аспиранта тов. Мо- 
настырного доцент Е. Д. Томилов ранее 
не имел аспирантов, у него мал опыт ра
боты с ними. Вследствие этого он не всег
да мог оказывать своему аспиранту необ
ходимую помощь, хотя ц добросовестно 
старался это делать.

Сейчас в университете есть и другие 
научные руководители, которые впервые 
осуществляют руководство аспирантами. 
Поэтому кафедры должны оказывать все
мерную помощь этим руководителям.

Придавая большое значение качеству 
руководства аспирантами, Министерство 
высшего образования С(ЮР потребовало 
от вузов, чтобы они определили, кому из 
ученых впредь можно цофучить руковод
ство аспирантами и кого лишись этого 
доверия. В ближайшее время ученый со
вет университета рассмотрит этот вопрос 
и примет соответствующее решение.

Работа аспиранта —  творческая работа, 
и без творческой инициативы, упорства в 
решении поставленных задач невозможно 
достичь хо1(ошнх результатов. Качество и 
своевременное выполнение диссертации оп
ределяется. прежде всего, инициативой и 
настойчивостью самого аспиранта, его под. 
гчп'ожденностьн) к  ведению научно-исследо- 
вательской юа-боты. Ни квалифицированное 
(РУКОВОДСТВО, ни оборудованные по послед
нему слову техники лаборатории, ни бога, 
тейшие библиотеки, имеющиеся в распоря
жении аспиранта, не помогут ему, если он 
работает без напряжения, .или не умеет 
правильно использовать свое рабочее вре. 
мя. не выполняет указаний научного ру. 
ководителя. Бывшие аспиранты Г. Ката, 
ев, Н. Ломов. Л. Кристалева, М. Тонконо
гов. Ф. Клементьев. В. Зуев. М. Мирошни
ченко. А. Ачатова и ряд других много и 
напряженно занимались в течение всего 
периода обучения, правильно использова
ли свое (Рабочее вп)Омя. Это позволило им 
своевременно написать кандидатские дис
сертации и в срок защитить их.

Многие же аспиранты в своей работе до. 
пускали ошибку, которая позднее стала 
для них самих источником больших 
неприятностей. Ошибка эта заключалась в 
том. что аспиранты не работали напря. 
жецно с пнрвых дней зачисления в аспи
рантуру, полагая, что времени впереди 
много.

Ряду аспирантов выпуска 1954 года, 
не защитивших диссертации, в той пли 
иной мс:ре были 1ШПСУШН указанные вы
ше ошибки. В. М. Монастьшный не закон, 
чнл диссертации в установленный срок 
из-за недостаточной напряженности в ра. 
боте, отсутствия творческой инициативы. 
Т. Попова. Т. Виленская. В. Нуварьева не 
выполнили диссертаций вследствие непра
вильной органдшции своего рабочего аре. 
мени и пренебрежительного отношения к 
указаниям своих научных руководителей. 
3. Илясова. Г. Иванова. Д. Коломии позд
но приступили к  работе над диссертация, 
ми и не шроявили .достаточной активности 
при их выполнении.

Для того, чтобы обеспечить выпуск ас. 
пирантов с защитой диссертаций в уста
новленные сроки, руководители кафедр, 
факультетов должны заботиться о созда
нии самых благоприятных условий для 
их работы и в то же время повысить к 
ним требовательность.

Советского ученого всегда отличают вы
сокая идейность, лринцициальность. тре
бовательность к  себе. Поэтому, заботясь об 
успешной учебной работе аепшрантов, нель
зя забывать об их идепно-политической 
подготовке. Каждый аспирант обязан 
владеть марксистско-ленинской теорией и 
уметь применять ее в своей научной н 
гарактичэской деятельности.

Успешная работа аспиранта невозмож
на без углубленного, настойчивого овладе
ния марксистско-ленинской теорией, без 
шшрокого политического кругозора, без 
активного участия в общественной жизни 
коллектива. В индивидуальных планах ас
пирантов предусматривается не только 
сдача кандидатского минимума по диалек
тическому и историческому материализму, 
но и н.зучение произведений классиков 
маркси.зма-ленинизма на вто|>ом и третьем 
году обучения. Однако должного контроля 
за тем, как аспиранты выполняют этот 
раздел своих индивидуальных планов, нет. 
Руководители аспирантов, как правило, 
следят лишь за тем, чтобы пс^пиранты во
время сдалп кандидатский экзамен по 
диалектическому и историческому мате
риализму. А как в дальнейшем они за
нимаются изучением мнркснстекогленин- 
скоц теории, —  научные руководители 
очень часто не интересуются.

Одной из форм проверки идейней зрело
сти аспирантов мог.то бы быть активное 
участие аспирантов в теоретических кон
ференциях, методологических семинарах. 
Участие аспирантов в теоретических кон- 
форенцийх у нас практикуется только на 
физических кафедрах. В иетодологичвеких 
семинарах они лишены возможности уча
ствовать по той причине, что в уннвещ’и- 
тете в последнее время семинары вообще 
не проводятся.

Мы не преодолели еще до конца недо
оценку общественными организациями и 
многими аспирантами значения активного 
участия аспирантов в общественной рабо
те.

В наших вузах, в том числе в Томском 
университете, есть все возможности для 
того, чтобы улучшить подготовку моло» 
дых научных к<ядров че])ез аспирантуру. 
Необходимо всемерно использовать эти 
возможности.

П. КНЯЗЕВ,
заведующий аспирантурой Томского 

госуниверситета имени В. В. Куйбышева.
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Отклика на статью Л. Будницкого 
.Молодой, специалист и завод", 

опубликованную в газете 
.Красное Знамя" 11 июня

М О Л О Д О Й

СПЕЦИАЛИСТ И З А В О Д
В а ж н ы й  в о п р о с

Я С 1гнтвт)еслм прочел опублтш ш н^то 
И  июня в галете «Красное Знамя» 
статью главного инженера Томсжотч) заво
да режущих инструментов Л. Будницкого 
«Матодой опециалнет и завО'Д». В ней го
ворится о существенных недостатках в 
подготовке молодых специалистов. Это 
серьезный упрек нам, работник-ам вузов, 
призванным готовить высококвалифнцщ)о. 
ванных инженеров.

Сонетекнй инженер —  ато активный 
новатор, организатор производства, борец 
за технический прогресс, умеющий твор
чески применять нолученные знания на 
практике. Многие положительные качест
ва будущий специалист, несомненно, при
обретает в стенах вуза. Он получает необ
ходимые знания. Институт прививает ему 
любовь к  специальности, развивает инте
рес к  науке и т. д.

Из опыта организации диплогаого про
ектирования в нашем институте можно 
видеть, что дипломные работы студентов, 
по которым, собственно, и оцениваются 
успехи их учебы за 5 лет, вдаодцяются 
обычно на осноре Hen.Toxiix теоретических 
знаний. Многие дипло-манты по-казывают 
хорошее знание последних достижений 
наутьи и техники. Высоири качеством от
личаются многие работы студентов, руко
водителями которых являются доценты 
М. Черкапган, Г. Преображенский, А. Дядь. 
ков, М. Шалимов, Р. Шевчук, П. Лещук и 
другие.

Однако было бы неправильно говорить, 
что с постановкой дипломного проектиро
вания у нас дело обстоит хорошо. Нельзя, 
яаягрнмер, сказать, что у нас нет тех не
достатков, о которых пишет тов. Будниц
кий. Действительно, нередко с целью уп
рощения проекта, уменьшения трудностей 
работы над ним студентам рекоменду'ются 
установившиеся трафаретные репгения. В 
результате появляются очень похожие 
друг на друга, однотштные дипломные 
проекты, не радующие творческой мыслью, 
свидетельствующие об отсутствии у  лс- 
полциге.1ей этих проектов творческих на
выков, умения искать цо-вые, лучшие ре
шения технических задач. Нужно ли удив, 
ляться после этого, почему отдельные на
ши молодые специалисты не умеют твор
чески работать на производстве.

Большую роль в деле подготовки буду
щих слещгалистов играет пР01гзводствен- 
ная практика, за время которой студенты 
изучают производство на основе получен
ных теоретических знаний.

В постановлении Совета Министров 
СССР и ЦК КПСС об улучшении подготов
ки, рас>пр€деления и использования 
специалистов особо подчеркивается необ
ходимость того, чтобы во время прак
тики студенты становились непосредствен, 
ныоги участниками пршгзводственного про
цесса, при-обретали разносторонние трудо
вые навыки.

Именно в период практики ст^^ентам 
предоставляется возможность ознакомиться 
с технологическим процессом изучаемого 
им про1гзводства, с техникой производства, 
передовыми методами труда. Практика по
зволяет студентам собрать содержательный 
материал для курсовых проектов, а глав
ное, приучает быть не пассивными на
блюдателями, а участниками производства.

Поэтому надо настойчиво, последова
тельно улучшать постановку производ
ственной практики студентов.

Ряд наших кафедр (технологии .метал
лов, паропэозов и паровошого хозяйства и 
другие) дает студентам-практикантам за. 
Дания, связанные с научно-исследователь., 
ской работой кафедр. На ряде научно-тех
нических студенческих конференций мы 
имели возможность познакомиться е рабо
тами. выполненными студентами непоаред. 
ственно на производстве.

В связи с этщ , мне хотелось бы особо 
остановиться на важности научногиссле. 
довательской работы студентов. В сл^^чае 
хорошо поставленной научной работы сту. 
дентов высшая школа дает студенту мно
гое из того, что при отсутствии ее моло
дому инженеру приходитси накап.тивать 
на производстве в течение длительного 
срока, Вот почему на кафедры ложится 
серьезная ответственность за руководство 
научно-исследовательской работой етуден- 
то>в. Нужно самым категорическим обра
зом осудить формальное огношеяие к  ру
ководству научной работой студентов и 
невнимание к  ней со стороны отдельных 
кафедр. В нашем институте такое отноше. 
пие к  научно-исследовательской работе 
студентов характерно для кафедр физики 
п димиц. Воспитательное значение науч
ной работы студентов правильно по
нимается такими клфедрами, как кафедры 
тра.нспортной связи, технологии металлов, 
электрической тяги и друтие.

Можно было бы привести ряд примеров, 
когда отдельные студенты, занимаясь на
учной работой прп кафедрах в течение ря

да лет, выполняли самостоятельно очень 
серьезные научные исследования. В их 
числе —  бывшие студенты А. С. Шилов 
(кафедра алектричоскцх станций), М. П. 
1(илан (кафедра теплотехники) и другие. 
Как правило, студенты, активно занимав- 
ншеся в годы учебы нау'чно-исследова- 
тельской работой, хорошо проявляют себя 
и на производстве. Многие из них, буду
чи уже инженерами, не нрекращануг на
учно-исследовательской работы. В этом 
нас убеждают выступлетгая на научных 
К(шфё1ренциях института наших бывших 
студентов, ныне работников железнодорож
ного транспорта.

К сожалению, количество студентов, за. 
иимающнхся в научно-техничесжих круж 
ках, невелико. Вина за это падает, преж
де всего, на кафедры, которые плохо орга- 
кызу-ют работу со студентами.

Ответственные задачи поставлены пе
ред вузами в цоетановленни Совета Мини
стров СССР и ПК КПСС. Возможности ка
федр в решении этих задач тесно связа.ны 
с тем, ка к ра^ботники кафедр сами твор
чески решают вопросы преподавания и  на
учной работы. А ведь не секрет, что дале
ко не все научные работники настойчиво 
работают над повышением своей научной 
и педагогической квалификации. Несом, 
ценно, что многие недостатки, на которые 
указывает тов. Будницкий.— результат то. 
го, что мы слабо связаны с производ
ством, мало интересуемся тем, как осваи
вают производство наши выпускники.

В последнее время в нашем институте 
проделана некоторая работа по устране
нию перегрузки учебных программ, дуб
лирования в преподавании смежных дис
циплин. Но мы мало й.ти почти совсем не 
занимались изучением того, в какой сте
пени удовлетворяет подготовка наших вы
пускников запросы производства.

Тов. Буднщ кнй по-днимает в своей 
статье важный вопрос. Нго вопрос о даль, 
нейпгем повышении качества подготовки 
молодых специалистов.

Наша первейшая обязанность принять 
все меры к  тому, чтобы устранить недо
статки в подготовке молодых специали-
CTOiB.

8. ШВАБ,
профессор, доктор технических наук, 

заведующий кафедрой теплотехники 
Томского электромеханического инсти

тута инженеров железнодорожного 
транспорта.

О некоторы х упущ ениях в подготовке специалистов
Я в прошлом студентка Томского го

сударственного униве1рситета. Статья тов. 
Будницкого заинтересовала меня. И мне, 
в связи с ней, хотелось бы высказать не- 
кото])ые замечания по поводу подготовки 
молодых епецналиогов-химиков в универ
ситете. Учебный процесс в универеитете 
несколько отличается от учебного процес
са в техн1гчееких вузах, ибо предполагает
ся, что больи!ая часть его выпускников 
будет заниматься преподавате.тьской рабо
той, работой в научно-исследовательских 
учреждениях, лабораториях и т. п. Меж
ду тем, многие Bbrny'CKHHRH университета 
направляются на нрогоФО'Дствю, где стал
киваются с большими трудностями из-за 
слабой подготовленности по отдельным 
вопросам. В частности, мне лично приш
лось испытать трудности при ознакомле
нии с технологией производства, с обору
дованием, устройством машин на заподе

резиновой обуви. Дело в том, что в учеб
ных планах и программах химического 
факультета университета предусматри
вается лишь «обзорное» изучение техно
логии производства, а из^шение маишн и 
оборудования химической промышленно
сти вообще не проводилось.

Крайне ыкло уделяется в-тшатания в 
универеитете изучению эконоатки социа
листических предприятий. Оно прово
дится 'В отрыве от практической работы 
промышленных предприятий.

Когда студенты направляются на прак
тику, им не дают задания по ознакомле
нию с такими, например, вопросами, как 
организация планирования труда и зара
ботной плати на заваде. участке, цехе, 
где они проходят практику, и т. д. Поэто- 
му знания по вопросам экономики социа
листических предприятий у выпускников

университета оказываются крайне по
верхностными. А отсюда не случайно, что 
некоторые молодце инженеры считают 
своим долгом обеспечить количественные 
показатели работы, не считаясь с про
изводимыми затратами, не знают 
многих технико-экономических показате
лей и не мо'гут ана.1изировать технико- 
экономические результаты своей работы.

Мне кажется, что было бы весьма по
лезным, если невозможно организовать 
обязательный курс по экономике и орга
низации социалистического произво1дства, 
ввести хотя бы факультативный курс, 
который позволит студентам приобрести 
знания, крайне необходимые на производ
стве.

й. МУСЯЩИКОВА, 
начальник цеха № б Томского завода 

резиновой.обуви.
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БЫ СТРЕЕ ЗЛ.ЕОНЧ:ШТБ ПЕРВУЮ  
ОБРАБОТКУ К У К УРУЗЫ

ШЕГАРКА. (По телефону). Поля колхоза 
«Молот» зоны Гусевской МТС покрылись 
акку|ратными зелеными квадратами. Осо. 
бенно хор<1Ши посевы у деревни Балашов. 
Кй, где 20 гектаров кукурузы  посеяно по 
хорошо удобренному пару.

Партийная организация и правление 
колхоза не ослабили внимания к  кукурузе 
и после окончания сева. Кукурузоводче
ские звенья в колхозе сохранены в полном 
составе на весь период обработки и убор
ки кукурузы.

МТС провела в колхозе 5 июня бороно
вание кукурузных полой. Правление кол
хоза направило колхозников на ручную 
обработку междурядий. Она ведется ус. 
пешно. На участках, где встречаются из- 
реженные посевы, в гнезда подсаживают 
растения, взятые из загущенных гнезд. 
Выделенный колхозом се.менной участок 
обрабатывается особенно тщательно. На 
нем, а также на участке, засеянном для 
колхоза школьниками, проводится полив 
1?астенни.

Неплохо выглядят зеленые квадраты в 
колхозе «Гигант» зоны Гусевской МТС. 
Успешно применяет метод химической про
полки посевов колхоз имени Молотова зоны 
Баткатской МТС.

Однако так обстоит дело далеко не вез. 
зе. Вот колхоз «Ц новым победам» —  
один из самых крупных в районе. За око. 
лицеи села Баткат начинается кукурузное 
поле второй бригады, возглавляемой тов. 
Земцевым. В крайней части поля лежит 
голая земля, всходы вукутрузь? уничтоже
ны скотом. С потравами в колхозе поч
ти никакой борьбы не ведется.

Большой участок поля сплошь зарос 
сернякаии: осот, молочай, овсюг растут 
настолько густо, что кукурузы даже не

видно. Об обработке участка никто в кол. 
хозе не заботится.

На полях третьей полеводческой бригады 
тов. Бессонова всходы КУКУРУЗЫ хорошие, 
но квадраты во многих местах сбиты, и 
тракторная обработка может вестись лишь 
в одном нап|равлении. Трактористы тт. 
Малков и Спиридонов обработали большую 
часть поля.

Здесь, на поле, между бригадиром-поле. 
водой тов. Бессоновым, трактористами и 
колхозницами произошел характерный раз. 
товар.

—  Прореживать всходы будем?
—  Яьалко! Зеленая масса пропадет...
Бригадир не дал резкого отпора таким

рассуждениям. Между тем, эго «жалко» 
может погубить урожай початков: на поле 
МЫ насчитали во многих гнездах по 
G— 12 растений.

Выясняется, что люди, занятые на об
работке кукурузы, впервые слышат, что 
есть постановление ЦК КЦСС и Совета Ми
нистров СССР о повышении заинте])ес«ван. 
но(Уги кол.хозников и раб(?тяиков трактор
ных бригад МТС в увеличении производ
ства кукурузы в 1955 году. Агитаторы 
здесь не бывают, газеты до тружеников 
нолей не доходят.

Ко всему сказанному остается добавить 
лишь одно: колхоз «К новый победам» 
имеет 7 своих агрономов и расположен 
в одном селе с усадьбой Баткатской МТС.

...Кукурузное поле колхоза имени Бул
ганина зоны Гынгазовскоп МТС. Здесь мы 
увидели две конные бороны. Их бросили, 
обработав лишь малую часть поля. Бороно. 
ванне проведено небрежно, много растений 
повреждено. Агроном Гынгазовской МТС 
в этом колхозе тов. Сухнова дала 
указание боронить не все посевы ку 
курузы, а лишь участки, сильно зарос.

шие сорняками. Б прополке посевов 
вручную колхоз еще не приступил. При 
РУЧНОЙ обработке тяпками ч«тены звена за. 
тянут первую междурядную обработку ку . 
курузы не меньше чем на 10 дней. По 
руководителей колхоза это, видимо, успра. 
ивает. Заместитель председателя тов. Доро
феев говорит:

—  Еще хорошо, если за декаду упра
вимся.

Руководители Гынгазовской МТС с таки, 
ми настроениями не борются и сами плохо 
помогают колхозам в обработке посевов 
кукурузы.

Бюро Шегарского райкома КПСС обсу
дило итоги селькоровского рейда проверки 
ухода за посевами кукурузы.

Бюро (райкоиа отмети.то, что МТС и кол. 
хозы запаздывают с междурядной обработ. 
кой посевов кукурузы и предложило закон, 
чить первую обработку посевов в ближай. 
шие 5 дней.

Членам кукурузоводческих звеньев всех 
колхозов рекомендпвано полным ходом ве
сти п|Ю1реживание загущенных посевов п 
пе|1)есадку растений на изреженные учает. 
ки.

Колхозам предложено широко применять 
завезенный на склады Сельхозенаба 'пре
парат 2,4 ДУ для химической прополки 
посевов.

BiofK) 1пайкома КПСС предложило веем 
парторганизациям колхозов и МТС уделить 
особое внимание уходу за посевами ку ку 
рузы, мобилизовать на эту (работу силы и 
средства колхозов и МТС, обеспечить по
лучение высокого урожая этой ценной seip- 
новой культуры.

Рейдовая бригада газеты «Красное 
Знамя»: А. ШИРОНИН#. Н. ЦУКА

НОВА, И. ЛЯШЕНКО, В. БЫКОВ.

В е д у т  у х о д  з а  п о с е в а м и  к у к у р у з ы
ПАРАБЁЛЬ. (По телефону). На полях 

многих колхсюов райо«а зеленеют дружные 
ВСХОДЫ кукурузы.

В колхозах «Новая жизнь», имени 
Свердлова, имени Молотова закончено пер. 
вое рыхление посевов кукурузы.

КОЖЕВШ1КОВО. ((По телефону). В кол
хозах района ведется междурядная обра
ботка посевов кукурузы. За три дня в 
колхозе имени Ворошилова об1)абота- 
но тракторными культиваторами 43 гек. 
тара кукурузы. В колхозе имени Булга.

ннна междурядная обработка проведена на 
площади в 10 гектаров.

Полным ходом идет обработка междуря. 
дип ку ку 11узы в колхозах имени Ка|>ла 
Маркса, имени Чкалова, имени Ленина, 
имени Калинина. А. ВАНИН.

Томский завод режущих инструментов.
На снимке: кузнец Иван Андреевич 

Березин. Сменную норму выполняет на 
350 — 275 процентов. За пять месяцев 
текущего года тов. Березин выполнил
годовую норму на 112 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

В ОБЛАСТНОМ СОВЕТЕ
ПРОФСОЮЗОВ

Улучшить руководство 
социалистическим соревнованием 

сплавщиков, речников 
и железнодорожников

Президиум областного совета профсою
зов рассмотрел ход социалистического со. 
ревнования коллективов сплавных пред
приятий, судовых команд речного тран- 
спсйрта и железнодорожников за май. Он 
отметил, что руководители треста «Обь- 
лесосплав», директора сплавных контор 
и рабочкомы профсоюза не обеспечили 
выполнение не только принятых обяза
тельств, но и государственного плана.

В мае предприятия треста недодали 
большое количество леса важнейшим от
раслям народного хозяйства.

Неудовлетворительно работал в мае 
Томский лесоперевалочный комбинат (ди
ректор тов. Зубрилин, председатель ра- 
6o4KOfia тов. Киреев).

Речники Чулымского эксплоатаци- 
онното участка (начальник тов. Тулупов) 
допустили 10 случаев ава|рпй при вожде
нии плотов, что повлекло за собой значи
тельные потери леса. Ни одно судно Том
ского и Чулымского эксплоатационных 
участков в мае не выполнило нлана пере
возки леса.

Президиум облсовпрофа указал, что 
многие рабочие, судовые и пристанские 
комитеты профсоюзов ослабили (руководст. 
во социалистическим соревнованием.

Президиум областного совета профсоюзов 
наметил юяд мер, способствующих широко
му развертыванию комплексного социали
стического соревнования сплавщиков, 
речников, лесозаготовителей и желез
нодорожников за достижение бесперебой
ной работы всех погрузонразгрузочных це. 
ХаНР13М0В. досрочной погрузки и выгруз
ки  каждой оаржп, широкое применение 
передовых методов вождения барж с тем, 
чтобы обеспечить в июне значительное 
перевыполнение плана.

Отъезд Премьер-Министра Республики Индии 
Джавахарлала Неру из Рубцовска

РУБЦОВСК (Алтайский край), 17 июня. 
(ТАСС). Сегодня утром из Рубцовска в 
Магнитогарск отоыли Премьер-Министр 
Республики Индии Джавахарлал Неру, 
ею дочь Индира Ганди и сопровождающие 
его лица.

На аэродроме Дж. Неру заявил:
—  Я благодарю за ваше гостеприимст

во. Мне очень понравились ваши обшир
ные поля и вап1 степной ветер, который 
меня освежил.

Из Рубцовска в Магнитогорск вылетела 
также группа индпй(*к1гх журналистов, со
вершающая поездку по Советскому Союзу 
одновременно с Премьер-Министром Неру.

Премьер-Министр Республики Индии 
Джавахарлал Неру в Магнитогорске

МАГНИТОГОРСК. 17 июня. (Т.\СС). Се
годня в Магнитогорск прибыл Премьер- 
Министр Республики Индии Джавахарлал 
Неру и сопровождающие его лица. На 
аэродроме Дж. Неру встречали председа- 
1‘Ель исполкома Магнитогорского городско
го Совета депутатов трудящихся К. П. По. 
лухин, П|редселатель исполкома Челябин. 
ского областного Совета депутатов трудя
щихся Г. А. Бездомов, секретарь Челябин
ского областного комитета КПСС Н. В. 
Лаптев, представители общественности.

От inieHu трудящихся Магнитогорска —  
молодого города, которому на днях испол
няется 25 лет, Дж. Неру приветствова.! 
председатель горисполкома К. И. Полухин.

Премьер-Министр Республики Индии 
сердечно поблагодарил за радушный прием., 

—  Вы говорите, —  продолжал Дж. Н е -'

РУ, —  что ваш город новый. Но он дав
но известен всему миру. Здесь готовится 
много прод1"кции, которая увеличивает 
мощь вашей страны.

Дж. Неру да.дее оказал, что мир необ
ходим для всех.

—  Мы все, —  заявил он, —  должны 
бороться за мир.

Бурной овацией приветствошали трудя
щиеся города Дж. Неру. Юные иш)неры 
Bpi'Hu.m ему и Индире Ганди огромные 
букеты цветов. По пути следования Дж. 
Hepfi' тысячи магнитогорсцев горячо апло
дировали ему. Улицы города были укра
шены полотнищами с надписями: «Добро 
пожаловать!», «Да адравствует ивдииско- 
советская дружба!», «Горячий привет 
представителям великого индийского на- 
{юда!».

Пребывание Джавахарлала Неру 
в Магнитогорске

Новые школы
Две новых средшгх школы строятся в 

г. Томске в раГшие подшипникового заво
да и ГЭС-2. Начато строительство средних 
школ на 880 мест каждая на Сибирской 
улице н в рабочем поселке Черемошшгки.

Две семилетнне школы строятся в Пар- 
бигском и Васюганском районах, три на
чальных школы —  в Кожевниковском, 
Пышкино-Троицком и Верхне-Кетском paii- 
онах. ■

Выплата выигрышей
Сберегательными кассами области в те

кущем году выплачено по тиражам выиг
рышей и цогашения 15 миллионов 406 
тысяч рублей. В числе оплаченных три 
выигрыша по 50 тысяч рублен.

В прошлом году за это же время было 
выплачено выигрышей на сумму 12.579 
тысяч рублей.

В помощь садоводам
Областная библиотека пменп А. С. Пуш

кина издала рекомендательный указатель 
литературы «За развитие колхозного садо- 
ведства».

МАГНИТОГОРСК, 17 июня. (ТАСС). 
Сегодня председатель исполкома Магнито
горского городского Совета депутатов тру
дящихся К. П. Полухин дал завтрак в 
честь Премьер-Министра Республики Ин
дии Джавахарлала Неру.

Затем Премьер-Министр Индии, , сопро
вождающие его лица, а также делегация 
индийских журналистов в течение не
скольких часов знакомились с крупней
шим в Европе Магнитогорским металлу1>-, 
гическим комбинатом имени Оалина. Они 
побывали в забоях железного рудника на 
горе Магнитной. Горняки тепло привет
ствовали гостей и преподнесли Неру шка
тулку е набором минералов, которыми бо
гата гора Магнитная.

Джавахарлал Неру осмотрел также кок
сохимический цех. Особенно интересовал
ся Премьер-Министр процессом выплавки 
чугуна. На восьмой доменной печи, осна
щенной новейшей отечественной техни
кой, Дж. Неру долго наблюдал, как брига
да мастера А. Шапилина выпускала оче
редную плавку чугуна, через глазок Фур
мы заглянул внутрь этой огромной печи. 
Доменщики подарили Дж. Неру его 
скульптурный портрет, отлитый из маг
нитогорского чугуна уральским умельцем 
Зайковым.

Премьер-Министр осмотрел мартенов
ские печи, поднялся на главный пост 
блуминга Л* 3.

В цехах .металлургического комбината, 
на улицах нового правобережного города 
металлургов, на обратном пути к  аэродро
му, —  всюду Джавахарлала Неру горячо 
приветствовали тысячи мужчин, женщин 
и детей.

Прощаясь с магнитогорцами, Неру про
изнес теплую речь, в которой передал им 
послание дружбы от своего народа.

На аэродроме металлурги Магнитогор
ска преподнесли гостям гравюры по ме
таллу, выполненные рабочими Златоустов
ского завода имени Ленина: Джавахарла- 
лу Неру— партрет Мохандаса Каранчанда 
Ганди, Пнди1Ю Ганди —  портрет Дж. Не
ру. В дар индийскому народу была пре
поднесена гравюра «Дружба народов». 
Дети металлургов в подарок Премьер- 
Министру Индии выжгли на дереве его 
портрет, а также панораму Магнитогор
ского металлургического комбината.

Из Магнитогорска Премьер-Министр 
Республики Индии Джавахарлал Неру и 
сопровождающие его лица вылетели в 
Свердловск.

Прибытие Джавахарлала Неру в Свердловск
СВЕРДЛОВСК, 17 июня. (ТАСС). Ceroj- 

ня сюда из Магнитогорска прибыли 
Премьеп-Мпннстю, Министр иностранных 
дел Республики Индии Джавахарлал Неру 
и сопровождающие его лица.

Аэрод|ром был украшен флагами Респуб. 
лики Индии и Советского Союза. На к у 
мачовых полотнищах на языках хинди и 
русском начертано: —  Цривет Премьер- 
Министру Неру! Добро пожаловать!

Гостей встречали ипедседатель Сверд
ловского городского Совета П. П. Муравь
ев, заместитель иредседатбля облисполко
ма А. И. Быков, секретарь областного ко. 
мцтета партии А. М- Кутырев, многочис
ленные TpTi’-дящпеся города.

И. П. Муравьев обрзтцлся к Ддеавахар- 
лалу Неру' с краткой речью.

Трудящиеся Свердловска, сказал он, ра
ды видеть Вас на нашей ро.хной ураль
ской зруло и выраеить Вам глубокие дру. 
жескне чувства, которые весь советский 
народ питает к  народам великой Иштии.

ДЕЛИ, 17 июня. (ТАСС). Как передает 
индийское информационное бюро, 16 ию
ня президент Индии Раджендра Нрасад 
открыл в Индийском музее в Калькутте 
выставку картин и рисунков Рабиндрана
та Тагора.

Президент заявил, что выставка пршва-

На реке Чая.

В ответной речи Джавахарлал Неру ска
зал:

—  Я побывал в ваших больших горо
дах и небольших селениях. Всюху нас 
принимали с сераечной теплотой. Я ужо 
знал о вашей стране, много читал о ней и 
обратил внимание на ее прогресс. Но луч
ше видеть все своими глазами, чем читать 
в книгах.

Джавахарлал Неру садится в открытую 
машину, украшенную цветами, националь
ными (флагами Республики Индии и Совет
ского Союза, и едет в город.

На улицах Свердловска его приветству
ют десятки тысяч трудящихся Урала. 
Раздаются возгласы:

—  Да здравствует дружба между наро
дами Советского Союза и Индийской Рес
публикой!

’—  Да здравствует великий индийский 
народ!

— Да здравствует мир во всем мире!
Сегодня же в Свердловск прибыла груп

па индийских журналистов.

Открытие в Калькутте выставки картин Рабиндраната Тагора
на лопу.тяризи1ровать творчество Тагора- 
живопнеца.

Губернатор штата З.-игадная Бетггалия 
Мукердиш сообщил, что выставка картин 
к  рисунков Рабиндраната Тагора будет по
казана не только в Индии, но и  за грани
цей.

Фотоэтюд С. Венкова.
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Между народ ный обзор
Н а р о д ы  т р е б у ю т  

с м я гч е н и я  м е ж д у н а р о д н о й  
н а п р я ж ен н о ст и

С глубоким удовлетворением встретила 
межд^’народная общественность известие о 
TIpeдcтoящeLM созыве в Женеве совещания 
четырех великих держав. Миролюбивые 
люди во всех странах связывают с этим 
совещанием свои надежды на смягчение 
международной напряженности п создание 
обстановки доверия между государствами, 
что явится основой для развития друже
ственного сотрудничества народов.

Отражая мнение широкой индийской 0*6.  
щественности, газета «Икдиан экспресс» 
пишет, что совещание в 5Кеневе может 
оказаться «крупной вехой на пути к ми
ру и, как такоюе, должно пщгветство- 
ваться с верой и надеждой». Решение о 
созыве совещания приветствуют народы 
всех континентов. К э д ы й , кому дорого 
дело мира, ждет и верит, что встреча глав 
правительств четырех держав приведет к  
положительным результатам.

Нота Советского правительства прави
тельствам Франтги, Англии и Соединен
ных Штатов от 13 нюня, в  которой выра
жается согласие Советского Союза на то, 
чтобы совещание открылось 18 июля, по
лучила широкие международные отклики 
п  одобрение. Мировое общественное мне
ние вновь могло .убедиться, что именно 
Советский Союз проявляет усилия для 
урегулирования нерешенных щюблем п у 
тем переговоров.

События последнего времени наглядно 
показали всему миру, что последователь
ная советская политика мира дает хоро
шие плоды и оказывает огромное влия
ние на международную обстановку. За
ключение Государственного договора с 
Австрией, успешное завершение советско- 
югославских переговоров, приведших к 
нормализации и улучшению отногаенип 
между СССР и Югославией, предложение 
Советского правительства об установлении 
дппломавгческих и торговых отношений 
между Советским Союзом л Германской 
Федеральной Республикой, советские пред
ложения по вопросам сокращения воору
жении. запрещения атомного оружия и 
устранения угрозы новой вшгаы. а также 
другие шаги, предпринимаемые Советским 
Союзом в целях разрядки международного 
напряжения, являются крупным вкладом 
СССР в дело упрочения мира.

Ясная мпро.1юбива-я по.дитпка Советско
го государства находит должное понгосание 
и поддержку народов всех стран. Однако 
противники мира, прежде всего агрессив
ные крути США, не желают считаться с 
общественным мнением. Они всячески 
стремятся противодействовать любой ини
циативе, направленной на уменьшение 
международной напряженности.

Согласившись после долгих проволочек 
на созыв совещания четырех держав, нал. 
более агрессивные представптелп правя
щих кругов США сразу же попытались 
диктовать свои условия. К-ак отмечалось в 
н е д о е м  заявлении ТАСС, государствен
ный секретарь США Даллес требовал, что
бы Сомтскпй Союз проявил на совещании 
<'НОвыи конструктивный дух» в урегули
ровании международных проблем. Вместе 
с тем, он объявил о намерении США по
ставить на обсуждение совещания несуще
ствующую «проблему стран Восточной Ев
ропы» и «вопрос о деятельности меж.ду- 
иародного кооп1унпзма». Не требуется 
большой проницательности, чтобы видеть 
в высказываниях Даллеса проявление хо
рошо известной американской иолптпки 
«с позиции силы» —  политики, которая 
до сих пор не принесла ее поборникам 
успеха.

Американская пропаганда заранее ста
рается обречь совещание четырех держав

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова 

19 июня днем и вечером — «В сире
невом саду».

21 июня — «В сиреневом саду». 
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов, вечерних — в 7 часов 30 минут.

на неуспех. Так, газета «Нью-Порк ге
ральд трнбюн» заявляет, что совещание 
«не принесет никакого реального прогрес
са на пути к  установлению мира». В та
ком же духе высказывается газета «Нью- 
Йорк тайме», утверждая при этом, что 
Советский Союз будто бы стремится «к 
одностороннему разоружению Запада и 
ликвидации его системы безопасности». 
Эти утверждения красноречиво показыва
ют, что определенные круги в США дела
ют все возможное, чтобы помешать успеху 
совещания.

Учитывая это, китайская газета «Жень- 
миньжибао» с полным основанием пишет: 
«Правящие кру1?и СШ.\ беспокоятся от
нюдь не потому, что это совещание может 
не иметь успеха. Нет, они боятся того, 
что совещание будет иметь успех и что 
это помешает им в проведении политики 
гонки вооружения и подготов-ки атомной 
войны... От взоров народов не скрыть, 
что США еще до начала совещанля уси
ленно стараются создать атмосферу недо
верия к  Советскому Союзу и помешать 
успешной работе совещания».

Заявление Даллеса о необходимости об
суждения в Женеве «проблемы» стран 
Восточней Европы вызвало гнев и возму
щение свободна народов этих государств. 
«США пора бы знать, —  подчеркивает 
чехословацкая газета «Руде право», —  
что Нехословакия и друтие страны народ
ной демократии —  это не Гватемала и 
что все попытки вмешиваться во внутрен. 
ние дела стран народной демократии мо
гут закончиться только крахом». Твердо 
встав на путь строительства социализма, 
тесно сплотившись в рядах могучего ла
геря мира, народно-демократические стра
ны, как зеницу ока, берегут свою свобо ly 
и национальную независимость и никому 
не позволят посягнуть на свои великие 
завоевания.

Отражая стремление сотен миллионов 
людей во BCj?M мире. Советское правитель, 
ство со всей ясностью заявило, что сове
щание четырех держав должно по-деложь 
му, без всяких ^цредварительных условии 
обсудить важнейшие международные про
блемы и принять практические меры к 
^лабленшю напряженности в международ
ных отношениях. Между тем правящие 
круги США отнюдь не проявляют стрем
ления содействовать решению этой важ
нейшей задачи современности. Весьма ха
рактерна, что, по инициативе Соединен
ных Штатов, 16 июля, т. е. в канун со
вещания четырех держав, в Париже наме
чено провести сессию агрессивного Северо. 
атлантического блока с повесткой дня, не 
имеющей ничего общего е проблемами ми
ра. В самих США в последнее время с 
новой силой прокатилась волна военной 
истерии. Все это —  свидетельства под
линной политики американских правящих 
кругов.

Народы всех стран приветству'ют реше
ние о созыве совещания г.тав прави
тельств четырех держав и ждут от него 
конкретных мероприятий в пользу ослаб
ления международной напряженности. Та
кие мероприятия могут быть выработаны, 
если три западные державы проявят та
кое же стремление к  урегулированию меж. 
дународных щюблем, какое проявляет Со
ветский Союз.

Н а к а н у н е  В сем и р н о й  
а с с а м б л е и  м и р а

22 июня в Хельсинки открывается Все
мирная ассамблея мира. В ее работе при
мут участие представители сторонников 
мира почти 80 государств. Ассамблея об
судит важнейшие проблемы современно
сти, отражающие чаянпя народов всего 
земного шара, —  проблемы мира п дру
жественного сотрудничества между наро
дами.

Прошло шесть месяцев с тех пор, как 
Всемирный Совет Мира обратился к  на- 
1юдам с призывом созвать ассамблею пред, 
ставителей миролюбивых сил. Этот при
зыв был одобрен повсеместно. Во всех 
уголках зе.много шара раз(вернулась актив
ная подготовка к  ассамблее, сочетаемая 
с широкой кампанией по сбору подписей 
под Венскго! обращением Всемирного Со
вета Мира о запрещении атомного оружия, 
против подготовки атомной войны.

Ныне под этим историческим Обраще
нием подписались сотни миллионов людей, 
причем кампания сбора подписей повсеме
стно продолжается. Массовый сбор подпи
сей проходит в Индии, Франции, Швеции, 
Норвегии, Кта,тип, С1грии, .Ъгване и мно
гих других странах Европы, Азии, Афри
ки, Австра.тпи, Латинской Америки.

Во многих странах состоялись нацио
нальные конференции и съезды сторонни
ков мира, избраны и сейчас уже прибыва. 
ют в Хельсинки делегаты на ассамблею, 
В адрес Всемирного Совета Мира беско
нечным потоком идут письма и телеграм- 
мьц в ^которых люди различных профес
сий, общественного положения, политиче
ских и религиозных убеждений выража
ют единое стремление отстоять мир, не 
позволить агрессивным силам развязать 
новую войну.

На  ̂состоявшейся недавно ассамблее ми
ролюбивых сил Бразилии была принята 
специальная резолюция, требующая, что
бы все политические партии включили в 
свои избирательные программы пункт о 
необходимости защиты мира и активно 
боролись за ии'р. Подобные требования 
выдв1сгают в своих резолюциях сторонни
ки  мпра и других капиталистических го
сударств. Народы всех стран все отчетли
вее сознают, что дело мира находится в 
пх собственных руках и что имеются все 
возможности для его обеопеченпя.

Предстоящая ассамблея мира будет но
сить исключительно шщ)0кпй представи
тельный характер. В Хельстгнки соберутся 
депутаты парламентов различных стран, 
руководители полютгчеокпх партий, деяте. 
ли профсоюзов, известные писатели, ху
дожники, ученые, представители деловых 
кругов, рабочие, крестьяне и т. д. Все это 
является ярким свидетельством повсеме
стного усиления движения сторонников 
мира.

На основе массового опроса борцов за 
мир Бюро Всемирного Совета Мира разра
ботало предложення о характере дискус
сии на заседаниях ассамблеи. На первый 
план выдвигаются вопросы разоружения и 
запрещения атомного оружия, всеобщей 
безопасности и сотрудничества между на
родами, национального суверенитета л не. 
вмепгательетва в дела других стран. Об
суждение ЭТ1ГХ актуальных вопросов в ат
мосфере доверия позволит принять реше
ния, которые ̂ явятся новым мощным сти
мулом в борьбе народов за обеспечение 
прочного п длительного мира.

Противники мира и международного 
согруднпчества^тщетно пытаются умалить 
значение ассамблеи представителей миро, 
любпвых сил,

В нынешней .международной обстановке, 
когда определенные  ̂ агрессивные круги 
стремятся противодействовать ослаблению 
международной напряженности, в движе
ние за мир включаются новые миллионы 
людей самых различных общественных 
слоев, и в этом сила этого могучего дви
жения современности. Народы мира актив
но содействомли принятию известных ре
шении на Женевском совещании и наме- 
|№ны̂  с такой же решимостью продолжать 
борьбу за устранение упрозы новой войны.

Всемирную ассамблею мира привет
ствует и поддерживает все миролюбивое 
человечество, и в этом гарантия успеха 
ее большой и важной работы.

Д. БОЧАРОВ

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 19 ию

ня — «Сын пастуха». Сеансы: 9-30,
11'15, 1, 2-45, 4-30. 6-15, 8. 9-45,
11-30. 20 июня — «Попрыгунья». Се
ансы: 10. 11-50, 1-40, 3-30, 5-20, 7-10, 
9. 10-50.

Для детей — «Дудочка и кувшин
чик», «Козел-музыкант», «Теремок». 
Начало сеанса в 9 часов утра.

Кинотеатр в городском саду, 19 июня 
— «Назар Стодоля». Сеансы: 10, 11-40, 
1-20, 3, 4-40, 6-10, 8. 20 июня—«Доб
рое утро». Сеансы: И , 12-50, 2-40,
4-30, 6-20, 8-10. 10.

Клуб имени Сталина. 19 июня — 
«Сын пастуха». Сеансы: 4. 6, 8, 10.
20 июня — «Попрыгунья». Сеансы: 4,
6 . 8 , 10 .

Кинотеатр имени И. Черных. 19 т о 
ня. Большей зал — «Папа, мама, слу
жанка и я». Сеансы; 11, 1, 3, 5, 7, 9, 
11. Малый зал. Для детей — «Мойдо- 
дыр», «Когда зажигаются елки», «Де
вочка в цирке», «В мире игрушек», 
«Гуси-лебеди». Сеанс 10. 12. 2 0 июня. 
Большой зал — «Сын пастуха». Сеан
сы: И , 1 3, 5, 7. 9, 11. Малый зал— 
«Стрекоза». Сеансы: 10-30, 12-30, 2-30, 
4-30, 6-30, 8-30, 10-30,

'□ П С -
□

ГОРСАД КОНЦЕРТНЫЙ
ЗАЛ

Г А С Т Р О Л И  
ансамбля народной цыганской 

песни и пляски.
Начало концертов в 9 часов 

45 минут вечера
Билеты продаются в кассе летнего 
театра с 12 до 4 часов дня и с 6 до ^  

9 часов 45 .минут вечера. ^
---------------------------- □ □ □ □ □

□
О
□  □ □ □

МАССОВОЕ ГУЛЯНЬЕ трудящихся 
на аэродроме ДОСААФ, назначенное на 
сегодня, 19 июня, ПЕРЕНОСИТСЯ (о дне, 

когда оно состоится, будет сообщено 
дополнительно).

С М О Т Р И Т Е  НА З К Р А Н А Х  К И Н О Т Е А Т Р О В  И К Л У Б О В
с 20 июня 1955 года

новый цветной художественный фильм (по А. П. Чехову)
Выпуск областной конторы 

„Кинопроката*.
☆ ☆

Сценарий С. Самсонова.
Операторы—Ф. Добронравов,

В. Монахов.
Композитор—Н. Крюков.
Звукооператор—О. Упеник.

☆  ☆

В РОЛЯХ АРТИСТЫ:
Дымов—С. Бондарчук.
Ольга Ивановна—Л. Целиковская.
Рябовский—В. Дружников.
Коростелев—Е. Тетерин и др.

☆  ☆

Производство ордена Ленина 
киностудии „Мосфильм”, 1955 год.

С фильмом выпускается новый киножурнал о пребывании Советской 
правительственной делегации в Белграде.

»  а  ж а

Успехи экономического развития 
Китая

»

Требуются: работницы в цех, кочегар 
и электромонтер.

Обращаться: г. Томск, Татарский пе
реулок, 16, отдел кадров ликеро-водоч
ного завода.

2 —2

ПЕКИН, 17 июня. (ТАСС). Как сооб
щает агентстао Синьхуа, в очередном номе, 
ре журнала «Народный Китай» опублико
вана ста.тья об экономическом строитель
стве в Китае.

В статье товот)ится, что по первому пя
тилетнему плану 88,9 процента всех ка
питаловложении направляется на развитие 
предприятий, производящих средства про
изводства, причем предусматривается еже

годное повышение производительиости 
труда в среднем на 10 процентов. Как 
пишет журнал, общая стоимость шродук. 
ции шромышленлости и сельского хозяй
ства в 1954 году была на 26 процентов 
больше, чем в 1952 году. Продукция со
временной механизированной промышлен
ности в 1954 году составила одну треть 
всей промышленной и сельскохозяйствен
ной прол'кции страны.

Движение в Бразилии за восстановление 
отношений с Советским Союзом

Артели имени 8-го марта требуются: 
механик швейной группы, электромон
тер, швеи, кочегар и рабочий по двору.

Обращаться: г. Томск, переулок 1905 
года, 6.

2 —2

МОНТЕВИДЕО, 17 июня. (ТАСС). В 
Бразилии усиливается движение за вос
становление дипломатических и торговых 
отношений с СССР.

Как пишет газета «Воз операриа», за 
восстановление дипломатических и торго
вых отношений с СССР выступают многие 
законодательные ассамблеи штатов и му
ниципальные советы,, депутаты Нацио
нального конгресса от бразильской рабо
чей партии, социально-прогрессивной пар
тии, «национально-демократического сою
за», от социал-демократической и других 
партий и законодательных ассамблей 
штатов, представители деловых кругов. 
«Никогда еще, —  пишет буржуазная га
зета «Ултима ора», —  не стояла так ост
ро проблема торговых отношений Брази

лии со странами социалистического лаге
ря, включая Советский Союз и Китайскую 
Народную Республику, как сейчас».

«В настоящее время, —  подчеркивает 
еженедельник « ^  операриа»,. —  за 
восстановление отношений с СССР высту
пает большинство национальных торгов
цев, промышленников, а также многочис
ленные крупные землевладельцы, которые 
требуют проведения новой политики в от
ношении стран социалистического лаге
ря. Они испытывают растущие трудности, 
переживаемые национальной экономикой, 
находящейся под контролем американских 
монополий, которые в соответствии' со 
своими интересами диктуют свои нормы л 
ведут страну к  полному банкротству».

Н  совещанию министров иностранных дел трех 
западных дерншв

НЬЮ-ПОГК, 17 июня. (ТАСС). Сообще- 
ния американской печати свидетельствуют 
о том. что дипломатические акты Совет
ского Союза, направленные на ослабление 
международной напряженности, явились 
предметом самого внимательного изучения 
на нью-йоркском совещании министров 
иностранных дел США, Англии и Фран
ции. Корреспондент газеты «Нью-Йорк 
тайме» Гамильтон сообщает, что диплома
тические шаги Советского правительства 
были «первым пунктом» повестки дня на

совещании трех министров. Корреспондент 
газеты «Нью-Йорк геральд трибюя» Лоу
ренс также отмечает, что обсуждение по
следних советских дипломатических шагов' 
заняло большую часть времени совещания 
трех министров. По сообщению корреспон
дента агентства Юнайтед Пресс Манна, 
ссы.лающегося на «высокопоставленного 
информированного представителя», значи
тельная часть совещания 16 июня была 
уделена обсуждению советской ноты Гер
манской Федеральной Республике.

Демонстрация протеста западноберлинских трудящихся
БЕРЛИН, 17 июня. (ТАСС). Вчера в 

ряде районов Западного Берлина —  в 
Крейцберге, Веддинге, Шенеберге и Ней- 
кельне состоялись демонстрации западно- 
берлинских трудящихся.

По сообщениям немецкой демократиче
ской печати, в районе Нейкельн собра
лось около 2.500 человек, среди которых 
были члены профсоюзов, соцпал-демокра- 
ты, члены СЕПГ и беспартийные, кото
рые потребовали запрещения милитарист
ских организаций, в частности организа
ции бывших военнослужащих дивизии 
«медведь», а также ликвидации шпион
ских центров, ведущих подрывную работу 
против Германской Демократической Рес
публики. Трудящиеся этого района орга
низовали демонстрацию под лозунгами

протеста против политики ремилитафиза. 
ции Западной Германии и парижских 
военных соглашений, за скорейшее мир
ное воссоединение Германии.

Демонстрации протеста трудящихся со
стоялись также в других раГюнах Запад, 
ного Берлина. Участники демонстраций 
распространяли среди населения листовки 
е призывом воопрепятсгвовать превраще
нию Западного Берлина в место сосредо
точения милитаристских и фашистских 
сил.

Против демонстраций западноберлин. 
ских трудящихся были брошены крупные 
наряды полиции. По сообщению западно
берлинской газеты «Дер тагеспгаигель», 
полиция арестовала 124 человека.

СШ А ус и л и в а ю т  во е н н ую  п о м о щ ь ч ан кай ш и ст ам
ПЕКИН. 17 июня. (ТАСС). Как сооб

щает агентство Синьхуа, США усиливают 
военную помощь чанкайшистам.

В частности, по данным американского 
агентства Пнтернейшнл Ньюс Сервис, 
численность «группы американских воен
ных советников» на Тайване в ск-ором

времени будет увеличена более чем вдвое 
и составит 2.700 чело-век. Эти «советни
ка», как сообщается, принимают непосред
ственное участие в «усовершенствовании 
военных баз на Тайване для совместного 
использования их амйриканекой и чан_ 
кайшистекой военной авиацией».

События 
в Аргентине

НЬЮ-ЙОРК, 17 июня. (TACCi- Амери
канские информационные агентства рас
пространяют сообщения о вооруженном 
выступлении в Буэнос-Айресе против пра
вительства президента Перона. Как пере
дает корреспондент агентства Ассошиэй- 
тед Пресс, несколько военных самолетов 
бомбардировало резиденцию правительства 
в центре города. В городе слышна пуле
метная и минометная стрельба.

НЬЮ-ЙОРК, 17 июня. (ТАСС). Ряд аме
риканских газет пытается представить мя
теж против правительства Перона ка к ре
зультат якобы широкого недоволБСТва не
которыми мерами правительства, неугод
ными католической церкви.

В высказываниях этих газет сквозит 
явное недовольство тем, что правительству 
удалось, повидимому, подавить мятеж.

Нью-йоркская газета «Дейли ньюс» в 
угрожающих тонах предупреждает, что 
пол^ение Перона после подавления бун
та будет не лучшим, чем прежде, и что 
он вынужден будет преодолевать еще 
больше трудностей, чем их было до сих 
пор. Газета грубо нападает на Перова и 
Бьгражает «удивление» по поводу того, 
что «пощечина не была дана ему рань
ше».

Газета бесцеремонно пророчит «конец 
карьеры» аргентинского президента. «Дей- 
-дн миррор» пишет о Нероне: «Мы мо-жем 
пожелать ему только самого худшего».

НЬЮ-ЙОРК,^ 17 июня. (ТАСС). Агент
ство Ассошиэйтед Пресс сообщает, что 
спокойствие в Аргентине воестаяовлело 
президентом Хуаном Пероном «временно», 
и при этом ссылается на мнение офи
циальных американских лиц.

Газета «Нью-Порк тайме» сообщает из 
Вапшнстона, что члены палаты предста
вителей США Морано, Гордон и Анфузо 
потребовали, чтобы Соединенные Штаты 
предупредили Перона, что они не потерпят 
«преследования» католической церкви, 
якобы осуществляемого Пероном.

П« еообщежив агентства Южайтад 
Пресс, Анфузе потребовал, чтобы Соеди
ненные Штаты предупредили президента 
Аргентины о том, что США «не будут тер
петь никаких нападок на церковь».

Как Морано, так и Анфузо подготовили 
свои заявления до того, ка к бьш поднят 
мятеж против правительства Перона,

НЬЮ-ЙОРК, 17 июня. (ТАСС). По сооб
щению корреспондента агентства Юнайтед 
Пресс из Буэнос-Айреса, вчера вечером по 
радио выступил президент Аргентины 
Хуан Перон. который сообщил, что пра
вительственные войска подавили мятеж 
^лдат и офицеров военно-морского флота. 
Перон заявил, что лидеры мятежников ка
питулировали и арестованы.

к франко-американским 
противоречиям в Южном 

Вьетнаме
НЬЮ-ЯОРК, 17 июня. (ТАСС). Коррее- 

пондент агентства Ассошиэйтед Пресс 
передает из Сайгона, что так называемый 
совет королевской фамилии Вьетнама ли
шил Бао Дая функций главы государства 
п просил южновьегнамркого премьера Нго 
Дннь Дьема, который является ставленни
ком США, занять пост «первого времен
ного президента Вьетнамской Республи
ки». Однако, согласно сообщениям, Нго 
Динь Дьем «не имеет намерения объяв
лять в Южном Вьетнаме республику».

Отмечается, что низложение Бао Дая 
отражает обострение франко-американ
ского соперничества в Южном Вьетнаме.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ТОМСКОЕ ПЕДАГОГИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ 
Министерства просвещения РСФСР

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  Н А Б О Р  У Ч А Щ И Х С Я
на 1955—1956 учебный год.

Училище готовит учителей начальных школ.
Срок обучения — 2 года.
В училище принимаются лида со средним образованием. Вступитель

ные экзамены проводятся с 10 по 20 августа по русскому языку и лите
ратуре (письменно — сочинение), математике (арифметика — устно) 

Адрес училища: г. Томск, улица Крылова, 12.

Томская областная заочная средняя школа

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  Н А Б О Р  У Ч А Щ И Х С Я
на 1955—1956 учебный год в 5, 6. 7. 8. 9 и 10 классы.
Запись производится с 5 до 8 часов вечера ежедневно. Адрес школы: 

г. Томск, улзща Крылова, 32.
2 —1

Артели «Обувщик» требуются на 
постоянную работу: мастера-обувщики,
раскройщики, заготовщики, подсобные 
рабочие, уборщица, вахтер и ученики.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва. 27. правление артели,

3 —2
Требуются: рабочие в цехи, кочегары, 

уборщицы, слесари.
Обращаться: г, Томок, Базарная пло

щадь, 2, хлебозавод № 1, отдел кадров 
3 —3

Карандашной фабрике требуются ра
бочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица Войкова. 
75, .отдел кадров. 4 —4

Томскому облвендиспансеру требуют
ся: медсестра, сестра-хозяйка и санитар
ки.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 19. 2—2

Томскому горпищекомбинату требу, 
ются на постоянную работу: слесари-
водопроводчики, кочегары, уборщицы.

Обращаться г. Томск, улица Белин
ского. 58, гортшщекомбинат. 2 —2

Томскому водоканалтресту требуются: 
рабочие-землекопы, слесари-водопровод
чики. Оплата труда сдельная.

Обращаться: г. Томск, Подгорный пе
реулок. 14. 3 —2

Артель имени Стаханова производит 
для организаций и граждан распиловку 
леса, принимает в ремонт мебель.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 111. телефюн 39-90

2 —2

ри
Требуются: токарь по дереву, бонда-
I.
Обращаться: г. Томск, улица Розы 

Люксембург. 111, телефон 39-90.
2 —2

Томскому отделению военторга требу
ются на работу: заведующий складом, 
продавцы, лотошницы, буфетчицы, а 
также на временную работу: официант
ки, повара.

Обращаться: г. Томск, переулок На- 
хановича, 8, военторг, отдел кадров.

2 —2
Артели имени 18-й паотконференции 

требуются: грузчики и рабочие на лоша
дях.

Обращаться: г. Томск, улица Ок
тябрьская, 37.

2 —2

Томской лесоперевалочной базе тре
буются на постоянную и временную ра
боту: рабочие на выгрузку, погрузку ле
са и заведующий хозяйством. Кварти
рами обеспечиваются

Обращаться: г. Томск, поселок мясо
комбината, 1-а. 2—2

Коллектив тубсанатория Томско
го облпромстрахсовета с глубо. 
КИМ прискорбием извещает о 
преждевременной смерти предоеда. 
теля Томского облпромстрахсовета 

ХУДЯШОВОИ 
Александры Васильевны, 

последовавшей 16 июня, и вы
ражает соболезнование семье по. 
койной.

Дирекция, парторганизация и 
завком водоканалтреста с глубо
ким прискорбием извещают о 
смерти огарейшеич) работника во
донасосной станции городского во
допровода

КОСТЯЕВА 
Ивана Ивановича,

последовавшей после тяжелой 
продолжительной болезни, и выра
жают соболезнование семье покой
ного.

Вынос тела состоится 20 июня, 
в 4 часа дня. из красного уголка 
треста (Подгорный переулок, 14).

Областной и городской отделы 
комм>ч1алы1ого хозяйства с при- 
скорбием извещают о смерти ста
рейшего работника водонасосной 
станции

КОСТЯЕВА 
Ивана Ивановича

и выражают соболезнование 
семье покойного.

Санаторию № 4 на Басандайке тре
буются; повара, официантки, воспитате
ли, прачки и няни. 2—1
- Кинотеатру имени Маьюима Горького 

требуются уборщицы и разнорабочие.
Обращаться: г. Томск, переулок На- 

хановича, 9. в часы занятий.

Гр^ Порывкин Тимофей Андриано
вич, проживающий в г. Томске, Москов
ский оракт, 59, кв, 1, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-кой Порьшки- 
ной Прасковьей Петровной, проживаю
щей в г. Томске, Московский тракт, 
59. кв. 1,

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Кировского 
района г. Томска.
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